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S. ALCELAY 

MADRID 

El líder de la patronal alertó ayer so-
bre el fuerte impacto que puede tener 
sobre la competitividad de las empre-
sas subir los sueldos al mismo ritmo 
que los precios porque «conseguiría-
mos hacer estructural la inflación». 
«No me interesa ver unos datos del 
INE en los que se refleja que la subi-
da salarial en los convenios es del 2% 
o el 3% si al final hay que elevar un 8% 
los salarios», dijo Antonio Garamen-
di ante la asamblea de la patronal para 
justificar el porqué la organización 
que dirige no firmó un pacto de ren-
tas, en el que los sindicatos exigieron 
como condición irrenunciable intro-
ducir cláusulas de revisión salarial. 
«Es un peligro indexar los salarios a 
la inflación porque –señaló– no pode-
mos dejar sin instrumentos a la eco-
nomía para ser competitiva». 

A su juicio, el pacto de rentas de-
bería abarcar, en todo caso, también 
la evolución salarial de los funciona-
rios o cómo se van a revalorizar las 
pensiones, aunque en su opinión es 
un asunto que debe tratarse en el Pac-
to de Toledo con informes de exper-
tos y actuarios. Garamendi se inte-
resó por conocer cuánto subirá el 
sueldo de los funcionarios y recordó 
que durante la pandemia los emplea-
dos de la empresa privada acogidos 
a un ERTE solo percibieron un 70% 
de sus sueldos, mientras los trabaja-
dores de las empresas públicas co-
braron el cien por cien. «Somos to-
dos españoles», agregó. 

Sobre las pensiones, el presidente 

de la patronal recordó que los empre-
sarios firmaron el primer paquete de 
reformas porque llevaba el sello del 
Pacto de Toledo, y con la condición y 
el compromiso del Gobierno de que 
se mantendría un factor de sosteni-
bilidad en el sistema, un compromi-
so que, explicó, ha terminado siendo 
una subida de cotizaciones del 0,6%. 
Garamendi se mostró contrario a li-
gar las pensiones al IPC por su fuerte 
impacto en la caja pública. «No esta-
mos diciendo que se bajen las pensio-
nes mínimas, hablamos de quitar gra-
sa a la Administración y de hacer las 
cosas bien, porque las trampas en el 
solitario las pagarán nuestros nietos». 

También se mostró preocupado 
por las medidas fiscales que podría 
adoptar el Gobierno  y manifestó que 
sería «un auténtico error» acometer 

un alza «indiscriminada» de los im-
puestos, especialmente para las em-
presas, en un momento crítico como 
el actual. «Cuidado con los anuncios 
que se hacen, como el de subir hasta 
el 10% el Impuesto de Sociedades». 

Caen los beneficios 

Según sus datos, en 2021 los benefi-
cios empresariales se redujeron 
100.000 millones respecto a 2020, ba-
jada que alcanza los 6.000 millones 
en el primer trimestre de este año. 
«¿Cómo queremos hablar entonces 
de investigación, de innovación, de 
inversión?», se preguntó. «Los em-
presarios queremos más bases impo-
nibles y menos tipos», dijo tras recor-
dar que mientras en Europa la eco-
nomía sumergida es del 13% en 
España es del 24%.

Garamendi avisa del «peligro» de 
ligar salarios y pensiones al IPC

∑ El presidente de la 
CEOE cree que «sería 
un error aumentar de 
forma indiscriminada 
los impuestos»

Antonio Garamendi, ayer durante la asamblea de la CEOE  // EP
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Alberto Grimaldi SANTANDER

El Gobierno prepara medidas
para gravar más a las empresas
energéticas en un contexto de
altos precios de la electricidad y
los carburantes, pero no termi-
na de aclarar cómo. Es más, las
dos partes del Ejecutivo de la
coalición no terminan de poner-
se de acuerdo sobre qué se apro-
bará el próximo sábado en un
Consejo de Ministros extraordi-
nario.

Si este martes, desde el Go-
bierno se apuntaba que se plan-
teaban subir diez puntos el im-
puesto de Sociedades a las com-
pañías eléctricas, ayer, la vice-
presidenta primera del Gobier-
no y ministra de Asuntos Econó-
micos y Transformación Digital,
Nadia Calviño, de desmarcó de
esa medida al afirmar en San-
tander que “ignora” la propues-
ta de la ministra de Trabajo, Yo-
landa Díaz, que subiría un 10%
ese gravamen

Durante su participación ayer
en Santander en un seminario
en la Universidad Internacional
Menéndez Pelayo (UIMP) orga-
nizado por la Asociación de Pe-
riodistas de Información Econó-
mica (APIE), Calviño defendió
al mismo tiempo que en el Go-
bierno existe una postura “clara
y única” al respecto, aunque no
concretó ni cuál será la medida
ni valora la que defiende el sec-
tor de Unidas Podemos en el Eje-
cutivo.

“A veces veo titulares que no
se corresponden con el trabajo
del Gobierno”, dijo rotunda Cal-
viño al ser interrogada por la
propuesta de Díaz en una com-
parecencia telemática para
atender las preguntas que el pa-
sado lunes no pudo responder a
los periodistas económicos por
motivos de agenda.

La vicepresidente Calviño in-
cluso fue mucho más allá: “Igno-
ro la propuesta de la que está ha-
blando”. “Muchas veces lo que
veo en los medios no se corres-
ponde con el trabajo del Gobier-
no”, reiteró.

Según su relato, “la visión del
Gobierno es clara”. Dicha postu-
ra consiste en “repartir el impac-
to negativo de la crisis” y para
implementar ese “reparto justo”
hay que “ver el instrumento fis-
cal, financiero y legal más ade-
cuado”. Además dijo, que las
medidas que se tomen preten-
den hacer frente a las conse-
cuencias “de una guerra a las
puertas de Europa que no es una

broma y está generando una si-
tuación muy compleja”.

NO ES UNARESPUESTAA
LAMAYORÍA ENANDALUCÍA

Precisamente, a preguntas de
este periódico, Calviño desvin-
culó el nuevo paquete de medi-
das para frenar la inflación de
los resultados de las elecciones
autonómicas en Andalucía del
pasado domingo, en las que el
PP obtuvo una holgada mayoría
absoluta.

Según Nadia Calviño, las me-
didas extraordinarias que apro-
bará el sábado el Gobierno no se
toman por el resultado electoral
en Andalucía, sino que se adop-

tan por la necesidad de “adaptar-
se y anticiparse” a los efectos de
la subida de precios de la ener-
gía.

Calviño reconoció que el pro-
blema no es nuevo, ya que sino
que “en las últimas semanas las
noticias no han sido positivas”
sobre los efectos de la inflación,
pero las medidas se toman ahora,
según dijo, porque es ahora cuan-
do vencen las medidas puestas en
marcha hace tres meses y tras
evaluar la situación actual.

Este segundo paquete de medi-
das va a extender “una buena par-
te” del primero y adaptar otras
“con el fin de anticiparse” a lo que
se prevé que pueda suceder.

También respondió en otra
pregunta que espera que este
nuevo paquete tenga un apoyo
“unánime” en el Congreso de los
Diputados porque es lo que ne-
cesita el país en este momento y
en concreto que espera que esta
vez si cuente con el respaldo del
PP. La pregunta planteada si re-
ducir el IVA de la electricidad al
5% allanaría ese apoyo de los
populares.

POLÉMICA CON
LUIS DE GUINDOS

Respecto a la posibilidad de que
el Banco Central Europeo (BCE)
decida condicionar de alguna
manera a los países que se bene-
ficiarán del programa para evi-
tar una fragmentación de los
mercados de deuda en la Euro-
zona, Calviño dijo que ni en el
Eurogrupo ni en el Ecofín se tra-
tó de esa condicionalidad.

Calviño respondía a una pre-
gunta sobre lo manifestado por
el vicepresidente del BCE, Luis
de Guindos, quien horas antes
manifestó que todavía “no se ha-
bían discutido” las característi-
cas de este programa en un esce-
nario de primas de riesgo en la
Unión Europea (UE) “no son
equiparables en absoluto” a las
de 2012.

Sin embargo, De Guindos sí
dijo que pese a las diferencias
con el contexto de hace un dece-
nio, “las condiciones” del pro-
grama para evitar la fragamen-
tación “se irán viendo”.

“Me sorprende mucho”, dijo,
respecto a las palabras de De
Guindos. Por contra, la ministra
afirmó que de lo que sí se ha ha-
blado en estas reuniones del
Ecofín y del Eurogrupo es del
“compromiso” el BCE para lo-
grar los objetivos de política mo-
netaria y la necesaria normali-
zación de los tipos de interés.

Calviño estudia cómo gravar más a las
energéticas pero lo descarta en Sociedades

PEDRO PUENTE HOYOS / EFE

Imagen de la participación telemática de Nadia Calviño en el seminario en Santander.

● La vicepresidenta yministra de Asuntos Económicos y Transformación Digital desvincula las
nuevasmedidas extraordinarias contra la inflación del resultado en las elecciones andaluzas
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MARIANO CALLEJA / GREGORIA CARO 

MADRID 

La semana estaba siendo ‘horribilis’ 
para Pedro Sánchez, después del hun-
dimiento del PSOE en las elecciones de 
Andalucía y tras la dimisión en el Go-
bierno valenciano de Mónica Oltra, alia-
da de Ximo Puig. El presidente del Go-
bierno aprovechó ayer la sesión de con-
trol en el Congreso para anunciar una 
medida de ayuda a las familias, la re-
baja del IVA de la luz del 10 al 5 por cien-
to, que se aprobará en el Consejo de Mi-
nistros extraordinario del sábado. Lo 
que no dijo Sánchez es que esa medida 
forma parte del plan anticrisis que le 
presentó Feijóo, y que él despreció con 
rapidez. Y tampoco explicó a qué se de-
bía ese giro repentino de guion, cuan-
do solo 15 días antes la vicepresidenta 
Teresa Ribera había tachado de «cos-
mética» e «inútil» esa bajada del IVA, 
ante una pregunta que le planteó Javier 
Maroto en el Senado.  

Sánchez optó por lanzar el anuncio 
de la rebaja del IVA de la luz cuando el 

portavoz de ERC, Gabriel Rufián, le pre-
guntó si sabía lo que costaba un melón 
(13 euros), una sandía (12 euros) o me-
dio kilo de cerezas (6 euros) y le advir-
tió de que el coste de la vida podía arra-
sar al Gobierno y a todos ellos.  

Justo antes, Sánchez había ignorado 
la mano tendida de Cuca Gamarra para 
poder acordar las medidas del nuevo 
decreto anticrisis y había acusado al PP 
de apostar por el «retroceso social». Con 
Rufián como interlocutor, ya se relajó y 
le brindó el anuncio con el que preten-
día retomar la iniciativa política: «Va-
mos a ayudar a las familias», aseguró 
con una medida que, de haberse apro-
bado hace tres meses, cuando lo propu-
so Feijóo, hubiese supuesto un ahorro 
de 200 millones de euros para esas mis-
mas familias, según calculan en el PP. 
Sánchez pidió a los grupos que, en vez 
de criticar y quejarse, apoyen el decre-
to. Fuentes del PP señalan que la medi-
da va en el camino correcto, pero es in-
suficiente: «Es solo un renglón del plan 
de Feijóo». 

El presidente no había avisado a Uni-

das Podemos de que durante la sesión 
de control anunciaría la bajada del IVA 
de la luz del 10 al 5 por ciento. Es el en-
redo con el que quiere forzar el apoyo 
de los socios parlamentarios. Esta re-
baja del IVA entrará en vigor con la ac-
tualización del decreto anticrisis de la 
guerra, dado que el vigente vence el pró-
ximo día 30.  

La vicepresidenta segunda, Yolanda 
Díaz, y la ministra de Derechos Socia-
les y líder de Podemos, Ione Belarra, no 
conocían la decisión. La diferencia en-
tre Díaz y Belarra está, no obstante, en 
que La Moncloa sí avisó ayer, minutos 
antes de empezar el pleno, a Josep Ven-
drell, jefe de Gabinete de Díaz, y a Na-
cho Álvarez, secretario de Estado de 
Derechos Sociales, según pudo saber 
ABC. Ellos se lo transmitieron a la vi-
cepresidenta segunda. Pero la líder de 
Podemos y el resto del grupo parlamen-
tario se enteraron escuchando a Sán-
chez responder al portavoz de ERC. Uni-
das Podemos no tenía información de 
la medida, a pesar de que anteayer se 
celebró la habitual reunión del Conse-
jo de Ministros. El gabinete se citará el 
sábado en una reunión extraordinaria 
para negociar las medidas del nuevo 
decreto. En Podemos no pasa desaper-
cibido que la rebaja del IVA fue recha-
zada por el PSOE y que La Moncloa rec-
tifica ahora justo después de la caída de 
la izquierda en las elecciones andalu-
zas. El PSOE debe de ver el panorama 
tan delicado como negro porque esta 
semana han acelerado su ritmo de tra-
bajo legislativo –o al menos eso es lo que 

han querido transmitir–. El martes anun-
ciaron que estaban en negociaciones 
con Unidas Podemos para el nuevo de-
creto anticrisis y que se reactivaban las 
conversaciones para la ley de Memoria 
Democrática. Ayer, había intención en 
la dirección del grupo parlamentario 
socialista en trasladar a los medios de 
comunicación que sus iniciativas están 
en buen rumbo. 

En los pasillos del Congreso, por su 
parte, el portavoz parlamentario de Uni-

Sánchez baja al 5% el IVA 
de la luz 15 días después  
de negarse y tras  
la derrota andaluza
∑ El PP ve el anuncio de la rebaja, que ya 

propuso Feijóo, como un «movimiento 
de supervivencia» en La Moncloa 

∑ El presidente ocultó a Yolanda Díaz  
y las ministras de Podemos la medida 
hasta unos minutos antes del pleno  

Las ministras Diana Morant, Ione 

Belarra e Irene Montero, ayer durante 

el pleno del Congreso   // JAIME GARCÍA
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das Podemos, Pablo Echenique, va-

loró que la rebaja del IVA es «una me-

dida del PSOE que no viene mal», 

pero insistió en que seguirá siendo 

«muy insuficiente» para proteger a 

las familias vulnerables ante la in-

flación.  

«Es muy insuficiente» 
Echenique aseguró que seguirán «lu-

chando hasta el último momento» 

para que el sábado se aprueben en el 

Consejo de Ministros extraordinario 

las medidas que planteó Unidas Po-

demos: a través de una serie de tuits 
de la vicepresidenta segunda. Se tra-

ta de un cheque de ayuda de 300 eu-

ros, una rebaja del abono transpor-

te del 50 por ciento y una subida del 

impuesto de sociedades a las gran-

des empresas eléctricas. Desde Uni-

das Podemos insisten en que ven po-

sible que la ayuda al transporte sal-

ga adelante. Piden al PSOE «valentía» 

para enfrentarse a las eléctricas. No 

obstante, la ministra de Hacienda, 

María Jesús Montero, advirtió el mar-

tes que no es positivo reformar la fis-

calidad mediante decretos ni a estas 

alturas del año. El anuncio tampoco 

sirvió para amansar a los socios par-

lamentarios; ERC, Bildu, Más País y 

el PNV reclamaron el martes al Go-

bierno de coalición reactivar su agen-

da legislativa para ayudar a la gen-

te que más sufre la inflación.

La líder de Ciudadanos, Inés 
Arrimadas, escribió ayer una 
carta a sus afiliados, a la que 
ha tenido acceso ABC, en la 
que deja en sus manos su 
liderazgo. La presidenta de los 
liberales, tras la desaparición 
de su partido del Parlamento 

andaluz, asume 
«errores 

graves» y 
«propios», 
y reconoce 
que ni ella 

ni su 
dirección 
han sido 
capaces 

hasta ahora de «remontar» la 
crisis que arrastran desde el 
10-N. En la misiva, aboga por 
«un cambio radical» que 
requerirá «refrendar las 
líneas programáticas y 
políticas prioritarias, la 
marca, los equipos y el 
liderazgo». Además, rechaza 
la «vía fácil» de aceptar 
«ofertas políticas pasadas y 
presentes», en clara alusión al 
intento de absorción del PP.

Arrimadas pone su 
liderazgo en manos 
de los afiliados

INÉS ARRIMADAS
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R. E. MADRID

El presidente del Gobierno, Pedro
Sánchez, ha reaccionado al fraca-
so electoral del PSOE en Andalu-
cía con una rebaja fiscal, del IVA de
la electricidad, que no convence ni
a sus socios de coalición ni a sus
aliados parlamentarios, al tiempo
que el PP afirma que es “insufi-
ciente”. El Gobierno aprobará es-
te sábado en un Consejo de Minis-
tros extraordinario la bajada del
IVA de la electricidad del 10% al
5%, en el marco del nuevo decreto
anticrisis que persigue frenar las
consecuencias de la guerra en
Ucrania sobre los colectivos más
vulnerables.

Esta rebaja acumulada del IVA
de la luz desde el 21% en el que se
encontraba hasta el 5% que bajará
supondrá un coste de 600 millones
de euros al trimestre, según cálcu-
los de Hacienda. Sánchez se lo qui-
so anunciar directamente al líder
de ERC en el Congreso, Gabriel Ru-
fián, durante la sesión de control al
Gobierno en el Pleno del Congreso
después de su cara a cara con la
portavoz del PP, Cuca Gamarra.

Rufián instó al jefe del Ejecutivo
a pronunciarse sobre cómo piensa
terminar la legislatura con una in-
flación desbocada que puede
“arrasar a cualquier Gobierno” a lo
que Sánchez le ha respondido que
con una rebaja del IVA de la luz y
con políticas de protección hacia
los más vulnerables.

“Hagan lo que prometieron que

harían porque si no la situación ac-
tual, la carestía de la vida, les arra-
sará”, le avisó el portavoz republi-
cano después de que el presidente
del Gobierno le dejara claro a Ga-
marra que no girará su rumbo por-
que no quiere repetir “el desastre”
que hizo el PP cuando gobernó.

Mientras, la portavoz popular le
insistió en que su Gobierno está
“agotado y fracasado” y le pidió
rectificar sus políticas. “¿Qué sig-
nifica rectificar para el PP? Porque
me da la sensación de que es retro-
ceso social”, incidió el jefe del Eje-
cutivo, que se comprometió a se-

guir subiendo el salario mínimo
interprofesional y las pensiones, al
tiempo que también recordó a Ga-
marra parafraseando al escritor
José Saramago, que ni las victorias
ni las derrotas son definitivas.

Y es que tras el fracaso electoral
de los socialistas en Andalucía el
Ejecutivo ha reaccionado con más
medidas económicas que ayuden
a paliar la crisis económica provo-
cada por la guerra de Ucrania.

Un decreto anticrisis que tendrá
que ser convalidado en el Congre-
so en un plazo máximo de un mes

y que necesita el aval de los socios
de Sánchez, tanto de Podemos co-
mo de sus aliados parlamentarios,
que de momento lo ven como un
“parche” y le piden medidas más
valientes.

“Que no le tiemblen las piernas
ante los poderosos”, le decía el
portavoz de Podemos, Pablo Eche-
nique, a Sánchez toda vez que el
ala morada y socialista del Gobier-
no negocian las medidas que ha
propuesto la vicepresidenta se-
gunda, Yolanda Díaz, para incluir
en el decreto anticrisis como son
un cheque de 300 euros para las
familias vulnerables o un abono
transporte a 10 euros.

Y sin saber si el PP se posiciona-
rá a favor o en contra del decreto,
de momento los populares ven la
rebaja del IVA adecuada pero insu-
ficiente y lamentan que el anuncio
que hoy ha hecho Sánchez sea una
copia de la propuesta de su líder,
Alberto Núñez Feijóo.

Gamarra apuntó que la rectifi-
cación va “en buen camino”, pero
“llega tarde” y reclamó al Ejecuti-
vo que se abra a aplicar otras me-
didas como la deflactación del
IRPF, la reducción de gasto super-
fluo o una gestión eficiente de los
fondos europeos. “Es lamentable
que haya tenido que producirse un
varapalo electoral como el que ha
sufrido Sánchez para que reaccio-
ne y tome una medida que va ser
muy positiva para los españoles”,
recalcó Gamarra, que criticó que
el Ejecutivo a no les haya contacta-
do para negociar ese decreto.

Sánchez se afana en acercar po-
siciones con sus aliados parlamen-
tarios tanto por la vía fiscal como
por la política a través también de
la reactivación de la ley de memo-
ria democrática, clave sobre todo
para ERC.

3Más información en página 41
EDUARDO PARRA / EP

Pedro Sánchez y Miquel Iceta entran ayer en el Congreso.

Sánchez recula y
bajará el IVA de la luz
tras el revés electoral
● La reducción del 10% al 5% no
convence ni a sus socios de coalición
ni a sus aliados parlamentarios
y el PP afirma que es “insuficiente”

El decreto tendrá que
ser convalidado en el
Congreso en un plazo
máximo de unmes
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BRUNO PÉREZ 

MADRID 

Agobiado por la presión de la infla-

ción y de los últimos reveses electo-

rales, que parecen revelar una cierta 

apatía de los ciudadanos respecto a 

las medidas paliativas adoptadas por 

La Moncloa para atenuar el latigazo 

de la subida de los precios, el Gobier-

no ha decidido exprimir todo el mar-

gen fiscal proporcionado por Bruse-

las y llevar el tipo de IVA aplicable al 

recibo de la luz desde el ya reducido 

10% en que lo situó hace casi un año 

hasta el 5%, el nivel mínimo que per-

mite la Unión Europea a sus países 

miembro desde la directiva del pasa-

do mes de abril. 

Según fuentes del Gobierno, esta 

nueva rebaja fiscal convertirá a Espa-

ña en el país con el IVA a la electrici-

dad más bajo de toda la UE. La medi-

da también incrementará de forma 

significativa el esfuerzo fiscal reali-

zado por las arcas del Estado para tra-

tar de abaratar la factura eléctrica de 

particulares y empresas. Cuando el 

IVA del 5% sobre la electricidad entre 

en vigor la Administración del Esta-

do estará renunciando todos los me-

ses a unos 600 millones en ingresos 

fiscales para abaratar el recibo de la 

luz, si se tiene en cuenta el impacto 

agregado del tipo superreducido del 

IVA, la rebaja del impuesto especial 

sobre la electricidad y la suspensión 

temporal del Impuesto sobre el Valor 

de Producción de la Energía Eléctri-
ca. 

La medida se traducirá en una re-

baja media de unos cinco euros men-

suales en el recibo que pagan los ho-

gares españoles. 

En términos trimestrales, como el 

Gobierno se ha acostumbrado a cal-

cular el impacto presupuestario de 

este paquete fiscal, el coste se eleva-

rá hasta los 1.800 millones de euros, 

que para hacerse una idea se sitúa solo 

ligeramente por debajo del coste anual 

para las arcas públicas de una inicia-

tiva tan emblemática como el Ingre-

so Mínimo Vital, que el año pasado 

costó 1.925 millones de euros. El Eje-

cutivo se gastará en Ingreso Mínimo 

Vital cada tres mes para tratar de ba-

jar el precio de la luz. 

Dudas sobre su eficacia 
El Gobierno ha decidido profundizar 

en su estrategia de rebajas fiscales a 

la electricidad pese a las dudas sobre 

su eficacia que despierta en organis-

mos internacionales e instituciones 

domésticas como el Banco de España 

o la Autoridad Fiscal, partidarios de 

medidas con enfoque más selectivo. 

Incluso la propia Comisión Euro-
pea ha manifestado su escepticismo 

respecto a esta medida. El comisario 

europeo de Asuntos Económicos, Pao-

lo Gentiloni, remitió el pasado mes de 

abril un escrito a los responsables de 

Economía de los países miembro  re-

cordando los negativos precedentes 

que acredita la rebaja del IVA para re-

bajar los precios de la energía, ya que 

es común, advertía el comisario, que 

esa bajada fiscal venga acompañada 

de una subida de los precios por par-

te de las compañías eléctricas. 

El gobernador del Banco de Espa-

ña, Pablo Hernández de Cos, advirtió 

en su última comparecencia parla-

mentaria sobre el elevado coste pre-

supuestario de las medidas fiscales 

adoptadas por el Gobierno y, sin citar 

la rebaja del IVA –por entonces en el 

10%–, instó al Gobierno a replantear-

se las medidas fiscales adoptadas has-

ta la fecha para dar un enfoque más 

selectivo a sus ayudas.

La medida traerá una 
rebaja media de unos 
cinco euros en el recibo 
mensual de la luz

∑ La rebaja del IVA al 5% 
elevará a 1.800 millones 
la factura trimestral del 
plan fiscal del Gobierno

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 44

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 23/06/2022

 España

 23 964 EUR (25,195 USD)

 523,59 cm² (84,0%)

 6533 EUR (6869 USD) 

GONZALO D. VELARDE / 

SUSANA ALCELAY 

MADRID 

L
os ‘boomers’ llamarán a la puer-
ta de la Seguridad Social en unos 
meses y crece la presión de Eu-
ropa sobre España para que ten-

ga el sistema de pensiones preparado. 
Tras la supresión del factor de sosteni-
bilidad se han esfumado los mecanis-
mos de ajuste de gasto, lo que anticipa 
medidas de recorte, por un lado, y ac-
tuar sobre los ingresos, por otro. El mi-
nistro José Luis Escrivá prepara las lí-
neas de la negociación que mantendrá 
con los agentes sociales en la segunda 
mitad del año y el destope de las bases 
máximas de cotización será la primera 
que se aborde en la mesa de diálogo, una 
vez quede cerrado el nuevo modelo de 
cuotas para los autónomos. 

Aunque desde la Seguridad Social no 
quieren desvelar los detalles de la subi-
da de cotización para las rentas supe-
riores a 49.670 euros anuales –la base 
máxima de cotización actual– y asegu-
ran que la medida, «como todas las que 
se aborden con un impacto para los fu-

turos beneficiarios», tendrá un desplie-
gue gradual a 30 años vista. Pese a que 
recientemente el ministro Escrivá no 
se ha referido a esta medida con con-
creción, a finales del pasado año, cuan-
do se aprobó en el Congreso la primera 
parte de la reforma de pensiones, sí que 
deslizó la idea de incorporar a la esca-
la de cotizaciones sociales un nuevo tra-
mo hasta los 60.000 euros. 

Es decir, con este planteamiento que 
sopesó el responsable de la Seguridad 
Social, la base máxima de cotización 
pasaría de los actuales 49.670 euros 
anuales a 60.000 euros, un 20,8% más 
al final del periodo de despliegue de la 
medida. Para aterrizar el impacto que 
tendrá sobre esas nóminas más altas 
este punto de la reforma, ABC calcula 
con la ayuda de los expertos el efecto 
sobre el bolsillo de un trabajador tipo 
que percibe actualmente esos 60.000 
euros y que cotiza por 49.670 euros, y 
que pasaría a cotizar por la nómina com-
pleta una vez culminado el despliegue 
del destope de cotizaciones. 

Actualmente, un trabajador que co-
bra 60.000 euros paga solo hasta los 
49.670 euros que fija el límite máximo 

La mitad de los afectados 
por el hachazo serán  
los empleados públicos,  
que tienen los salarios  
mas elevados 

Impacto financiero de una subida de cotizaciones a las rentas altas

Brecha salarial entre el sector público y privado en España 
Media mensual en euros

Distribución de asalariados
Por tramo salarial (%)

Trabajadores en el tramo salarial más elevado
Más de 3.585 euros/mes / En miles de ocupados

2.586,2 2.623,5 2.598,4
2.654,4

2.760,9

2.884,7

1.893,7

1.720,0

2015

1.878,1

1.694,2

1.889,0

1.719,7

1.944,4

1,772,0

1.982,3

1,796,9

2.038,6

1,818,6

2016 2017 2018 2019 2020 2006

1.037,6

1.001,9

636,4

523,2

870,2

740,3

08 10 12 14 16 18 20

Menos de

1.336,6

euros

Más de

2.295,2

euros

Entre

1.336,6 a

2.295,2

Sector público

Fuente: INE

Sector públicoSector privado

Sector privado

Suedo medio 6,5%

36,1%

29,7%

42,6%

63,7%

21,2%

Sector público

Sector privado

600

500

800

900

700

1.000

1.100

0

0

33

99

66

00

Los sueldos altos pagarán 
3.700 euros más al año  
a la Seguridad Social tras 
el destope de cotizaciones
∑ Cotizaciones sociales e IRPF se 

comerán más del 52% de las nóminas  
de 60.000 euros anuales 

∑ El Gobierno prepara una senda de alzas 
de las bases máximas a 30 años vista 

 

de contribución a la Seguridad Social y 
sufre una retención de todas las cotiza-
ciones sociales del 36,2% (contingencias 
comunes, desempleo, formación profe-
sional y Fogasa), a la que el año que vie-
ne se sumará el 0,6% del mecanismo de 
equidad intergeneracional, por lo que 
ascenderá el conjunto de estas aporta-
ciones al 36,8% del sueldo. 

Ese 32,6% que se abona actualmen-
te a la Seguridad Social supone para las 
nóminas de 60.000 euros sobre el con-
junto del año un pago de cotizaciones 
por valor de 17.980 euros (que salen de 
retener sobre los 49.670 euros, los otros 
10.330 euros quedan exentos). Ahora 
bien, al subir la base máxima de cotiza-
ción, este mismo trabajador con una nó-
mina de 60.000 euros pasaría a cotizar 
por toda la retribución, un 20,7% más al 
final del despliegue de la medida. Es de-
cir, estas nóminas tendrán que pagar 
unos 3.722 euros más al año a la Segu-
ridad Social tras el destope de cotiza-
ciones. En total, destinarán de su sala-
rio unos 21.702 euros al año. 

Además, a partir del próximo año ha-
bría que sumar a ese incremento de co-
tización la incorporación del mecanis-
mo de equidad intergeneracional. Un 
0,6% más que se aplicará para el con-

junto de la población ocupada y que en 
este supuesto implica que el aumento 
anual de cotizaciones sea de 3.739 eu-
ros, llegando la aportación del conjun-
to del año a los 21.726 euros. 

Golpe en la Renta  
A esto, que en principio podría parecer 
un incremento moderado viendo que 
afectará a las retribuciones desde 49.670 
euros, no es el único desembolso que se 
cubre con la nómina. Los expertos re-
cuerdan que hay que añadir la reten-
ción que realiza Hacienda por el IRPF. 
Para una nómina de 60.000 euros, el 
pago que le corresponde de IRPF, según 
la tabla vigente en 2022, es un total de 
10.030 euros. 

De forma que si se suman el pago de 
cotizaciones y de IRPF una vez conclui-
do el destope, ese sueldo de 60.000 eu-
ros pagaría al Estado un total de 31.756 
euros, es decir, el 52% de toda la nómi-
na. Según el Índice de Competitividad 
Fiscal de 2021 publicado por el Institu-
to de Estudios Económicos (IEE), Espa-
ña tuvo una cuña fiscal del 39,3% en 2020, 
lo cual significa que el conjunto de re-
tenciones por el Impuesto sobre la Ren-
ta que se practican sobre el salario bru-
to de un trabajador más las cotizacio-
nes a cargo de la empresa y a cargo del 
trabajador suponen un 39,3% del coste 
laboral que implica para la empresa te-
ner un empleado. 

Con la medida, el salto sería conside-
rable. Si observamos el ranking entre 
los países de la OCDE, España pasaría 
de tener esta cuña fiscal del 39,3% a so-
brepasar ese 52%. Al margen de poner-
se a la cabeza del ranking en el que aho-
ra ocupa el puesto 18, supondría un sal-
to cuantitativo pero también cualitativo 
sobre el concepto de retenciones al sa-
lario de los trabajadores. Sin ir más le-
jos, recientemente el Tribunal Consti-
tucional alemán se pronunció sobre este 
aspecto asegurando que cualquier con-
tribución que supera la barrera del 50% 
del sueldo se entiende como una medi-
da de confiscación. 

Pero además de la lectura puramen-
te económica, el hecho de avanzar en 
este destope de cotizaciones tiene va-
rias consecuencias. Por un lado, está 
el hecho de que casi la totalidad de los 
expertos considera que el efecto recau-
datorio de la medida es contrario a lar-
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go plazo. Si bien en un primer momen-

to se nutrirán las arcas del Estado con 

esos mayores ingresos, a la postre tam-

bién habría que elevar las prestacio-
nes a las que tienen derecho. Es más, 

este es uno de los compromisos níti-

dos del Gobierno con Bruselas inclui-

do en el componente 30 del pliego de 

reformas previstas para poder acceder 

a las ayudas europeas. Y porque de lo 

contrario, socavaría la contributividad 

que se presupone al sistema público 

de pensiones. 

Pero además, aunque los informes 

del Pacto de Toledo estiman que un des-

tope total de cotizaciones supondría un 

aumento de la recaudación de unos 

5.000 millones de euros más cada año 

para la Seguridad Social, hay que des-

contar de aquí el efecto de retroalimen-

tación que se produce al estar en la Ad-

ministración Pública muchos de estos 

sueldos altos que se verían afectados. 

Concretamente, el 47% de los afectados 

por la medida serán trabajadores pú-

blicos, según cifras del INE. 

Penalización del talento 

Y todo ello genera además un caldo de 

cultivo que penaliza la retención del ta-

lento dentro de las compañías. Son pre-

cisamente los puestos de trabajo de ma-

yor valor añadido los que quiere prote-

ger y fomentar el Gobierno al ser los que 

mayores ingresos pueden reportar a la 

Seguridad Social. Y sin embargo medi-

das como el destope podrían ahuyen-

tar estos perfiles profesionales hacia 

entornos que penalicen menos la tribu-

tación de los salarios. 
Un ejemplo está en el sector tecno-

lógico, que según el IEE tiene un 25% 

menos de profesionales de los necesa-

rios para ponerse al nivel de cobertura 

de este tipo de vacantes que existe en 

Europa. «Nuestro nivel relativo de ocu-

pación en estas actividades es de un or-

den de un 25% inferior al promedio de 

la UE, lo que la fuerte demanda de este 

tipo de profesionales y de estas compe-

tencias digitales en las empresas, que a 

su vez obliga a una mayor oferta de for-

mación de este tipo de competencias 

digitales tanto para este tipo de perfi-

les profesionales, como para el conjun-

to de los trabajadores», apunta una de 

las conclusiones del informe El impac-

to económico del sector del dato en Es-

paña.

Evolución de la base máxima

de cotización a la Seguridad Social
Euros mensuales

2010

Fuente: Presupuestos Generales del Estado
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Jorge Muñoz

La abogada Encarnación Molino
ha ingresado como nuevo miem-
bro de la Real Academia Sevillana
de Legislación y Jurisprudencia.
Se trata de la tercera mujer que es
nombrada académica numeraria,
tras Carmen Moya y María del
Amor Albert, aunque la institución
también cuenta con otras dos mu-
jeres como académicas: Ana Ore-
llana y Elisa Pérez Vera.

Encarnación Molino, que dirige
el área Penal del bufete Montero
Aramburu, ingresó anoche con el
discurso La responsabilidad penal
corporativa, derecho a la presun-
ción de inocencia y derecho de de-
fensa, que recibió la contestación
del también académico, el penalis-
ta Francisco Baena Bocanegra.

La letrada comenzó su interven-
ción expresando su “profunda gra-
titud” a los miembros de la Real
Academia por el “alto honor” que
supone su elección como académi-
ca numeraria, un nombramiento
que, según dijo, asume con la “ale-
gría y la ilusión de compartir la sa-
biduría y experiencia de tantos
maestros que la componen”. No
obstante, mostró su responsabili-
dad por estar a la altura de “juris-
tas tan reconocidos y prestigiosos,
como lo era Pedro Luis Serrera
Contreras”, a quien sucede en la
institución. Molino recordó en su
discurso las palabras de Joan Ma-
nuel Serrat al recibir la gran cruz
de la Orden Civil de Alfonso X el
Sabio: “A mí, ¿por qué?”, una pre-
gunta que hizo suya por la distin-
ción que le ha concedido la acade-
mia sevillana de Legislación y Ju-
risprudencia.

Tuvo palabras de recuerdo para
su etapa de estudiante de Derecho
en la Fábrica de Tabacos: “El claus-
tro de la Facultad de Derecho del
que disfruté en aquellos años se
componía de juristas de la talla de
los profesores José Martínez-Gi-
jón, Pedro Cruz Villalón, Fernan-
do Pérez Royo, Juan Jordano o del

ilustre académico y catedrático de
Derecho Alfonso Pérez Moreno,
del que guardo un grato recuerdo
de sus clases magistrales”.

Su formación jurídica continuó
con Carlos Granados y Santiago
Martínez-Vares, quien contribuyó
a su “percepción del juez estudio-
so, justo e íntegro, cercano en la
Sala de lo Contencioso-Adminis-
trativo del TSJA, y ya después, más

lejos, en el Tribunal Constitucio-
nal, no obstante, siempre pendien-
te de mis avatares profesionales, y
dispuesto a darme su apoyo”.

Sobre el penalista Francisco
Baena Bocanegra, con quien su
“camino se cruzó”, la nueva acadé-
mica, confesó su “afecto y admira-
ción, que sigue creciendo cada
día” por un “entrañable maestro,
amigo y colega”. “He recibido mu-

cho de él: su ejemplo de estudio
constante, su entrega sin límites,
su sacrificio personal, su compro-
miso, su generosidad y su entu-
siasmo, aún en las más duras bata-
llas jurídicas”, expresó. Así, expli-
có que Baena Bocanegra le ha
transmitido un tesoro importantí-
simo en subida: “Su pasión por el
ejercicio de la Abogacía, que es
hoy mi pasión por mi profesión”.

Igualmente, aludió al que fuera
fiscal jefe de Sevilla dos décadas,
Alfredo Flores: un “hombre sabio
del que admiro su enorme capaci-
dad intelectual y aprendo de él en
el enriquecido debate jurídico
contradictorio, siempre amable y
exquisitamente respetuoso”.

Por último, recordó a sus com-
pañeros de Montero Aramburu,
un despacho “con raíces fuertes,
de trayectoria impecable y expe-
riencia muy consolidada, que sur-
gió hace ya 50 años por la dedica-
ción y bien hacer de los que estu-
vieron antes que nosotros, y de ca-
da uno de nosotros cada día”. “He
aprendido mucho de nuestros fra-
casos y de nuestros éxitos, pero so-
bre todo del norte que nos guía: el
trabajo bien hecho”, dijo. Y con-
cluyó con un recuerdo “profundo
y emocionado” para sus padres, y
también expresó su gratitud a su
marido, el también abogado Al-
berto Revuelta, por su “inmenso
amor e inconmensurable com-
prensión, siempre y en toda cir-
cunstancia”, así como para sus hi-
jos Inés, Alberto y Hortensia.

●Se trata de la

terceramujer que

ingresa en la

institución como

académica numeraria

Encarnación Molino, nueva académica
de Legislación y Jurisprudencia

M. G.

La nueva académica Encarnación Molino.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 11

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 23/06/2022

 España

 8 926 EUR (9,384 USD)

 348,26 cm² (55,9%)

 2736 EUR (2877 USD) 

Ana S. Ameneiro

La obra de renovación de las re-
des de aguas residuales en Sevi-
lla está afectando seriamente a
los vecinos de los barrios del en-
torno del Parque del Guadaíra
(Heliópolis, Reina Mercedes,
Bermejales, etc.), donde se ejecu-
ta desde hace meses la amplia-
ción del Colector Emisario Puer-
to para conectarlo con las canali-
zaciones que vienen desde San
Jerónimo. Los trabajos se desa-
rrollan en la actualidad en la zo-
na del parque de la calle Padre
García Tejero con tales ruidos y
vibraciones que han resultado
afectadas varias viviendas con
grietas en el vallado exterior y
desprendimientos de molduras.
Las obras afectan al Parque y
también al IES Punta del Verde.

La Confederación Hidrográfica
del Guadalquivir (CHG) ejecuta
la obra, a través de la empresa
Sando, en coordinación con
Emasesa, empresa metropolitana
que ha redactado el proyecto y,
una vez terminada la obra, la re-
cepcionará, explica la Confedera-
ción.

Los vecinos denuncian que es-
tán soportando ruidos “inferna-
les” de hasta 95 decibelios, que
genera el uso de “maquinaria no
adecuada” para esta obra: un
martillo de 10 metros de altura
golpeando sobre estructuras de
acero de 15 metros de alto para
meterlas a 8 metros de profundi-
dad en el terreno a base de gol-
pes. Esta ha sido la forma de pre-
parar el terreno para meter con
seguridad las gigantescas con-
ducciones de aguas residuales,
“por razones presupuestarias”,
denuncian los vecinos.

El nivel de ruido sobrepasa el

límite legal en zona residencial
de 65 decibelios e incluso el má-
ximo de 75 decibelios que permi-
te la normativa europea en casos
puntuales. “Es una obra de inte-
rés general que nos estamos co-
miendo los vecinos”, se queja
Juan Carlos Marcellán, portavoz
de los vecinos afectados. Las rei-
teradas quejas de los residentes
han derivado en varias denun-
cias ante Urbanismo y han obliga-
do a la CHG a reducir un poco los
ruidos taladrando el terreno an-
tes de meter las estructuras. Pero
los ruidos siguen siendo muy ele-
vados: de 88 decibelios al menos,
según los vecinos.

Ante las quejas de los residen-
tes, la Confederación ha convo-
cado varias reuniones con los ve-
cinos. Las dos primeras fueron
muy tensas por la falta de expli-
caciones, por los daños en algu-
nas viviendas de las calles Perú y

Bolivia y molestias a todos los ve-
cinos por los ruidos y vibraciones
puntualmente insoportables, de-
nuncian las asociaciones Foro
Heliópolis, Bermejales Activa y
Parque Vivo del Guadaira.

En la tercera reunión, el 20 de
junio, al día siguiente de las elec-
ciones andaluzas, se han llegado
a acuerdos. Se han instalado
sensores en algunas viviendas
afectadas por las vibraciones pa-
ra ver los efectos y, si algún valor
se sale de los rangos estableci-
dos, se tomarían las medidas ne-
cesarias. Cualquier daño que ha-
ya causdo la obra se debe regis-
trar/denunciar en la sede de la
CHG (a la dirección de obra),
que se compromete a dar instruc-
ciones para que los vecinos sepan
cómo proceder en las reclama-
ciones.

Sobre el Parque del Guadaíra,
los árboles que se quitaron, se
trasplantaron y se volverán a tra-
er para dejar el parque como es-
taba. No se va a afectar a ningún
otro sector del parque por estas
obras, promete Confederación.

Asistieron a la reunión Marce-
llán, portavoz de los vecinos
afectados, además de unos 50
vecinos y representantes de las
asociaciones Foro Heliópolis, Los
Andes, Siete Calles y Parque Vi-
vo del Guadaía. Por las adminis-
traciones acudieron técnicos de
Emasesa y de la Confederación.

Emasesa reconoció en la reu-
nión las críticas por la deficiente
comunicación con los vecinos y
se comprometió, a partir de aho-
ra, a comunicar con carteles y oc-
tavillas todos los futuros cortes y
planes de obra, con presupuestos
y plazos. La CHG y Emasesa se
comprometen a habilitar alter-
nativas a los cortes de tráfico y a
informar adecuadamente al ve-
cindario.

AYERACABÓ EL TRABAJO
MÁS RUIDOSO

La Confederación aseguró ayer a
este periódico que el trabajo más
ruidoso y de vibración de esta
obra finalizó ayer. El organismo
estatal asegura que “hasta el 6 de
julio no se retomarán los trabajos
en otras zonas más alejadas de
las viviendas, lo que repercutirá
en un menor impacto”. El próxi-
mo corte de tráfico para el avan-
ce del colector está previsto en la
incorporación a la avenida de las
Razas, justo detrás del colegio
de La Raza.

Preocupación vecinal en Heliópolis
por la obra del gran Colector Puerto

JUAN CARLOS MUÑOZ

Primer plano de la zanja de 8 metros de profundidad abierta en el parque a la altura de Padre García Tejero.

●Hay varias
denuncias por
el ruido “infernal”
y varias viviendas
han sufrido daños

La CHG asegura que ahora están
escuchando a los vecinos

La Confederación Hidrográfica
del Guadalquivir admitió ayer que
“la situación actual es de máxi-
mo diálogo con los vecinos”. Co-
mo resultado de las diversas reu-
niones que están teniendo sus
técnicos y Emasesa con los afec-
tados y con la dirección facultati-
va, “estamos adaptando al máxi-
mo el desarrollo de la obra con
las demandas de los vecinos”.
Entre otras acciones, se han re-
ducido y ajustado los horarios de
trabajo de obra, se han colocado
testigos en las viviendas para co-
nocer si se producen afecciones
durante la ejecución, se está in-
formando a los representantes
vecinales no solo mediante reu-

niones con los afectados sino a
título personal –demandas reco-
gidas por un interlocutor nom-
brado por las administraciones
implicadas– y con comunicacio-
nes vía octavillas y carteles. Con
respecto al tráfico, se continúa
trabajando con la DGT, Movilidad
del Ayuntamiento y la Dirección
General de Carreteras para abor-
dar y coordinar todos los desvíos
y obras que afectarán a los ba-
rrios durante el medio plazo.
Su intención es “seguir avanzan-
do en la obra con el menor agra-
vio para los vecinos, a los que
continuaremos escuchando con
el fin de molestarles lo másmí-
nimo”.
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A. S. A.

Entre septiembre y octubre de es-
te año, el avance de las obras del
Colector Emisario Puerto obliga
a cortar por completo (todos los
carriles) la avenida de la Raza
durante un año. La constructora
OHL se encargará de este tramo.

El plan inicial es desviar el trá-

fico por Reina Mercedes y de ahí
a La Palmera. Foro Heliópolis y
Parque Vivo del Guadaira advir-
tieron en la reunión de que sería
“una locura” desviar todo el trá-
fico por Reina Mercedes porque
colapsaría más esta zona resi-
dencial llena de pasos peatona-
les. Las entidades propusieron
derivarlo por la avenida Guadal-

horce del Muelle de Tablada, te-
rrenos portuarios. Los técnicos se
lo plantearán al Puerto de Sevi-
lla.

Los técnicos están trabajando
con Movilidad del Ayuntamiento
para planificar como se realizaría
todo el desvío de tráfico corres-
pondiente. El plan está práctica-
mente ultimado, solo faltan unos

detalles y la aprobación por par-
te de tráfico. Se informará a los
vecinos en cuanto esté aprobado.

La obra del Colector Emisario
Puerto, valorada en 10,1 millo-
nes de euros (según las octavillas
que se empezaron a repartir ayer
por esta zona) está proyectada
con un plazo de 18 meses. Los
contratos se han dividido en 3 lo-

tes asignados a 3 contratistas di-
ferentes: la constructora Sando
ejecuta la obra actual en la calle
Padre García Tejero a la altura
del Parque del Guadaíra. El si-
guiente tramo lo hace OHL (ave-
nida de la Raza) y Dragados con-
cluirá el tramo final de la calle
Páez de Rivera. Los técnicos han
asegurado que esta misma sema-
na termina el ruido de la maqui-
naria pesada que ha originado
los problemas en Heliópolis en la
obra actual.

Para la obra en Páez de Rivera
la previsión es que permanezca
cortada 12 meses también.

La avenida de la Raza se cortará un
año por completo después del verano
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Las agencias de viajes 
denuncian dificultades 
para encontrar 
empleados 

Las agencias de viajes comienzan a 

despegar, tras dos años de pande-

mia en los que los españoles han 

aparcado los viajes por las restric-

ciones sanitarias. Las empresas del 

sector han sido las más afectadas 

del sector turístico, hasta el punto 

de haber sido las primeras en 

acogerse a los nuevos ERTE del 

Gobierno. Pero por fin empiezan a 

ver la luz al final del túnel, al 

menos, con vistas al verano. La 

Asociación Corporativa de Agen-

cias de Viajes Especializadas 
(Acave) presentó ayer los resulta-

dos de una encuesta que enseñan 

el camino de la recuperación: más 

del 60% de las agencias pregunta-

das augura que alcanzará este 

verano niveles prepandemia. Pero 

con algunas barreras de por medio.  

Porque el sector también denuncia 

las dificultades para encontrar 

trabajadores, en tónica con el resto 

de segmentos del turismo Así lo 

manifestaron el 38% de las 450 

empresas que forman parte de esta 

patronal. «Ha habido fuga de 

personal a otros sectores, y 

tampoco ayuda la pirámide 

demográfica», explicó el presidente 

de la patronal Jordi Martí, durante 

la presentación del informe. 

ANTONIO RAMÍREZ  MADRID
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R. M. M.

Sólo unas horas después de que
el Partido Popular cosechase un
resultado histórico en Andalu-
cía comenzaron las cábalas so-
bre quiénes formarán parte del
nuevo Gobierno andaluz, el de
la mayoría absoluta. El presi-
dente popular, Juanma Moreno,
ha expresado su intención de te-
ner conformado el Gobierno a
finales de julio y la recomposi-
ción ya ha comenzado con la sa-
lida de dos de los pesos pesados
del actual Consejo: Elías Bendo-
do y Juan Bravo.

Bravo, junto Bendodo, fueron
incorporados al equipo del presi-
dente nacional del PP, Alberto
Núñez Feijóo, como vicesecreta-
rio general de Economía y coordi-
nador general, respectivamente.
Desde el momento del nombra-
miento, el futuro de Elías Bendo-
do quedó claro: los dos cargos
eran incompatibles, reconoció el
propio Moreno.

En cambio, el presidente de la
Junta había expresado su inten-
ción de seguir contando con el
consejero de Hacienda, Juan Bra-
vo, con la vista puesta en la elabo-
ración de los Presupuestos de
2023, cuya premura fue el argu-
mento para adelantar la convoca-
toria electoral. Bravo había ini-
ciado los trabajos para conseguir
aprobar las cuentas en plazo, en

diciembre, pero Moreno también
lo requería para la gestión de los
fondos europeos.

El escenario dibujado con la
mayoría absoluta ha cambiado,
sin embargo, los planes iniciales
de Juanma Moreno. El perfil de
Bravo era valorado para un go-
bierno en minoría, donde facili-
taría los pactos con Vox, espe-
cialmente, aunque también con
Ciudadanos. Así ha sido duran-
te la legislatura, en la que consi-
guió sacar adelante tres presu-
puestos con estos apoyos. Sin
embargo, no consiguió hacerlo
con las cuentas de 2022, uno de
los principales motivos que lle-
varon a Moreno a convocar elec-
ciones autonómicas el pasado
19 de junio.

Con 58 diputados esa labor de
negociación no es necesaria. Bra-
vo, que estaba en el equipo de Pa-
blo Casado, había llegado por ac-
cidente al equipo de Moreno para
sustituir a Alberto García Valera
(que sólo lo ocupó unos días por
problemas de salud) y se convir-
tió en uno de sus consejeros estre-
lla. Pero sus políticas habían ge-
nerado algunos encontronazos
con otros consejeros. Su salida a
Madrid, donde podría ser nom-
brado senador, supondrá la elec-
ción de un consejero de Hacienda
que además, subrayaban ayer
fuentes del Gobierno, tendrá de-
dicación exclusiva a Andalucía.

Bendodo confirmaba su mar-
cha en la rueda de prensa tras el
Consejo de Gobierno. Sí tomará
posesión como diputado andaluz
el próximo 14 de julio, fecha de
constitución del Parlamento, “y a
partir de ahí iremos viendo cómo
evolucionan los acontecimien-
tos”; podría ser elegido senador
por designación de la comunidad
autónoma. También dejó en el ai-

re su continuidad en la presiden-
cia del PP de Málaga, asegurando
que le gustaría ir “paso a paso” y
que verá la evolución en Málaga,
donde hablará con sus compañe-
ros “y lo que tenga que ser se con-
sensuará”.

Otro de los nombres que se ha-
bían puesto sobre la mesa para
ocupar un puesto en el Gobierno
andaluz o en el Parlamento es el

de la secretaria general de los po-
pulares, Loles López. A ello se re-
firió ayer a preguntas de los pe-
riodistas, asegurando que “yo me
veo de secretaria general y, a par-
tir de ahí, lo que quiera Juanma”.
La secretaria general, Loles Ló-
pez, lo resumía así: el PP “tiene un
capitán del barco y él decidirá”.
Su salida podría ser cubierta con
el nombramiento como número 2
de Antonio Repullo, actual coor-
dinador general del PP-A.

“El próximo gobierno de Juan-
ma Moreno será el mejor para es-
ta tierra, por encima incluso del
Partido Popular”, aseguró Loles
López, al ser preguntada por los
miembros del Ejecutivo. En él se
da por segura la presencia de la

consejera de Fomento, Marifrán
Carazo, y la continuidad de Jesús
Aguirre.

Moreno también ha reiterado
en varias ocasiones que está dis-
puesto a contar con cargos nom-
brados por Ciudadanos en varios
niveles de gestión de la Junta de
Andalucía y entre los nombres
que aparecen en todas las cába-
las, sobre las que López advirtió
que “no suelo hacer quinielas”,
está el de Rocío Blanco, conseje-
ra de Empleo. La secretaria gene-
ral del PP, preguntada sobre si ve-
ría con buenos ojos la presencia
de ex consejeros de Ciudadanos
en el futuro Ejecutivo, aseguró
que los vería “con los mismos ojos
que los vería él (Moreno)”.

El PP inicia la
configuración del
nuevo Gobierno
sin Juan Bravo
ni Elías Bendodo
● El consejero de
Hacienda se dedicará
en exclusiva a su
vicesecretaría en
el PP nacional

Loles López sobre el
nuevo equipo: “El PP
tiene un capitán del
barco y él decidirá”

“Lealtad hasta el final” en la
coalición entre PP y Ciudadanos

Juan Marín anunció en la mis-
ma noche electoral que dejaba
la actividad política tras quedar
Ciudadanos sin escaños en el
Parlamento andaluz. No obs-
tante, Marín continuará como
vicepresidente hasta el final de
la legislatura y ayer compare-
ció junto a Elías Bendodo esce-
nificando la “lealtad hasta el fi-
nal” de la coalición de gobierno
PP-Cs. Ambos quisieron dejar

clave para superar cada uno de
los obstáculos”. Además de la
“labor fundamental” de Marín
para que Andalucía “tire del ca-
rro de la recuperación econó-
mica”, el consejero de la Presi-
dencia en funciones quiso
“agradecer y reconocer la pro-
fesionalidad y el trabajo de to-
do el equipo de Cs” en el Go-
bierno andaluz y reivindicó el
“hito” del Gobierno de PP y Cs
en Andalucía, “el último que
aguantó porque todavía queda
el del Ayuntamiento de Madrid
pero aquí nos llevamos mucho
mejor”.

clara la “plena sintonía” que si-
gue manteniendo el Gobierno
andaluz. Y el portavoz del Go-
bierno, inició su comparecencia
agradeciendo a Marín su “enor-
me trabajo en favor de Andalu-
cía en la legislatura más difícil
de la democracia” durante la
que “el tándem Moreno-Marín ha
funcionado como un reloj, a la
perfección” y la “lealtad entre
los socios de gobierno ha sido

JOSÉ MANUEL VIDAL / EFE

Juan Marín y Elías Bendodo, ayer en la rueda de prensa tras el Consejo de Gobierno.
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E. B.  SEVILLA  

El Gobierno municipal de Sevilla li-

derado por el socialista Antonio Mu-

ñoz va a sufrir una reestructuración 

en los próximos días a causa de las 

salidas de varias de sus piezas fun-

damentales al Parlamento de Anda-

lucía tras las elecciones autonómicas 

del domingo 19 de junio, en las que el 

PP logró la mayoría absoluta. Más allá 

de varios de sus principales colabo-

radores, como el gerente, Rafael Már-

quez, o Gaspar Llanes, responsable 

del Plan Sevilla 2030, va a salir tam-

bién la teniente de alcalde y concejal 

Adela Castaño, que iba en el segundo 

puesto de la lista por Sevilla de Juan 

Espadas. El cambio que provoca la 

marcha de Castaño sí está ya decidi-

do y se va a oficializar en las próxi-

mas horas, ya que se va a realizar una 

sucesión natural tanto en el puesto 

de la lista electoral de las municipa-

les de hace tres años como en las fun-

ciones que va a realizar el nue-

vo componente del equipo 

de gobierno.  

Entrará en el lugar de 

Castaño el siguiente por 

turno, el decimoquinto de 

la lista inicial, que es Juan 

Tomás de Aragón. A todos 

los efectos, la mano dere-

cha de la propia edil sa-

liente en su labor municipal y tam-

bién orgánica. Aragón dejará su pues-

to en la coordinación general de 

Igualdad, Participación Ciudadana y 

Coordinación de Distritos, la delega-

ción que ha encabezado Adela Casta-

ño, y pasará a encabezar la misma. 

Licenciado en Ciencias Químicas, es, 

además, secretario de administración 

del PSOE-A y también secretario de 

organización en la Agrupación Local 

en Alcosa, Sevilla Este y Torreblanca 

(Alesto), la que lidera Castaño. 
Por otro lado, Muñoz estudia cómo 

sustituir a otras dos componentes de 

su equipo que se marchan a la cáma-

ra andaluza. Una de ellas es Encar-

nación Martínez, que ostentaba 

la gerencia del Real Alcázar 

tras haber cubierto una eta-

pa como asesora de Espa-

das durante la Alcaldía de 

éste. La otra es Pilar Nava-

rro, que ha accedido al Par-

lamento regional desde la 

lista socialista de Almería, 

su tierra natal. En el gabi-

nete municipal era la encargada de 

la captación y gestión de los fondos 

europeos, un aspecto de mucha rele-

vancia en la gestión actual de la Ad-

ministración local que deberá susti-

tuirse sin dilación. 

Adela Castaño será suplida por 
su segundo, Juan Tomás Aragón

CAMBIOS EN EL GOBIERNO MUNICIPAL

J. T. ARAGÓN
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M. Ruesga

Antonio Muñoz enmarca los cam-
bios que tendrá que acometer en
su gobierno municipal en los pró-
ximos días, como consecuencia
de la salida de hasta cinco cargos
tras las elecciones autonómicas
del pasado domingo 19 de junio,
en un “escenario de normalidad”
y garantiza la “estabilidad abso-
luta” de la acción diaria de go-
bierno ya que “los objetivos si-
guen siendo los mismos”.

En declaraciones a los medios
tras presentar ayer en las ofici-
nas del paseo Marqués de Con-
tadero una nueva iniciativa pa-
ra impulsar la movilidad eléctri-
ca, el alcalde socialista confir-
mó la noticia adelantada por
Diario de Sevilla de la salida de
Adela Castaño, Gaspar Llanes,
Rafael Márquez, Pilar Navarro y
Encarnación Martínez. Quiso
remarcar que los cambios que se
van a producir “forman parte de
la normalidad” después de pro-
cesos electorales que “a veces”
implican salidas, al tiempo que
insistió en garantizar la “estabi-
lidad” de la acción de gobierno
ya que “los objetivos siguen
siendo los mismos”.

Hasta cinco miembros del
equipo de gobierno de Antonio
Muñoz salen del Ayuntamiento

rumbo al Parlamento de Anda-
lucía como nuevos diputados
tras el resultado electoral del
pasado domingo. Una pérdida
para el alcalde que estaba pro-
gramada tras la llamada del ex
primer edil Juan Espadas para
que se sumen al proyecto socia-
lista que encabeza como líder
de la oposición.

La primera de las bajas ha sido
la número dos de la lista por Se-
villa para el Parlamento, sólo
por detrás de Espadas. La conce-
jal Adela Castaño se marcha tras
once años en la Casa Consisto-
rial y su paso esta legislatura por
la delegación de Igualdad, Par-
ticipación Ciudadana y Coordi-
nación de Distritos. Es el único
cargo al que se le conoce sustitu-
to, siendo su relevo natural.

Juan Tomás de Aragón Jiménez
será nuevo edil socialista.

Una baja sensible será la de
Gaspar Llanes, que ocupa el car-
go de coordinador general de

análisis, datos y planificación
estratégica. A Llanes le corres-
ponde la tarea de controlar y
evaluar el cumplimiento de los
objetivos del Plan Estratégico,
estudiar los procedimientos
adecuados para su puesta en
marcha, y el establecimiento de
una plataforma de ciudad con
información relevante para el
uso del ciudadano y de los órga-
nos municipales.

Otra baja sensible será la del ge-
rente de Alcaldía Rafael Márquez,
mano derecha del alcalde cuyas
ambiciones políticas lo llevan a
San Telmo. El ex gerente de la Ge-
rencia de Urbanismo el mandato
pasado, ha tenido la función de
coordinar las actuaciones de los
distintos servicios municipales.

Su trayectoria ha estado vincu-
lada a la gestión pública urbanís-
tica. Entre 2008 y 2012 fue geren-
te provincial de la Empresa Públi-
ca de Vivienda y Suelo (Epsa) en
Cádiz, y posteriormente fue de-
signado director general de la
Agencia Andaluza de la Energía.
En 2013 asumió la responsabili-
dad de director general de Urba-
nismo de la Junta y dos años des-
pués, en 2015, fue designado co-
mo secretario general de Ordena-
ción del Territorio y Sostenibili-
dad Urbana, puesto que desem-
peñó hasta febrero de 2019. En el
sector privado ha ejercido como
abogado-consultor en el Despa-
cho de Abogados Ancha Asesores
(2001-08) y consultor para la
Fundación Inasmet en la puesta

en marcha del Centro Tecnológi-
co del Turismo, Tecnotur, de Chi-
clana de la Frontera.

Pilar Navarro es la cuarta baja
en el equipo de Muñoz. La que
fuera secretaria general de Medio
Ambiente y Cambio Climático en
el gobierno de Susana Díaz, Pilar
Navarro, es la directora general
de Fondos de Recuperación, una
figura creada para gestionar la
captación de fondos europeos
desde Sevilla. La quinta ausencia
es Encarnación Martínez. La que
fuese delegada de Medio Am-
biente durante el último manda-
to de Alfredo Sánchez Montesei-
rín, se incorporó al equipo de Al-
caldía de Espadas hace dos años
como personal eventual dedicada
a temas del Real Alcázar.

Muñoz garantiza
la estabilidad de
su gobierno tras
las cinco salidas
● El alcalde asegura que los cambios

que se van a producir “forman parte de la

normalidad” después de unas elecciones

Las bajasmás sensibles
del equipo deAlcaldía
seránGaspar Llanes
yRafaelMárquez

350 PUNTOS DE RECARGA. Antonio Muñoz
presentó ayer una nueva iniciativa para impulsar
las estrategias demovilidad sostenible y descarbo-

nización de la ciudad que consiste en una red de
350 posiciones para dos recargas simultáneas, lo
que supone una capacidad de 700 puntos.

M. G.
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EfeMADRID

La Sociedad Estatal de Participa-
ciones Industriales (SEPI) ya ha
remitido los informes prepara-
dos por las consultoras Grant
Thornton y PKF Attest para el res-
cate de cinco filiales de Abe-
newco (la filial operativa de
Abengoa), y ahora la compañía
tiene que presentar sus alegacio-
nes antes del domingo.

Según indicaron ayer miércoles
a Efe fuentes conocedoras del pro-
ceso los informes de la SEPI fueron
enviados a la compañía el martes
a última hora. Su intención es pre-
sentar las convenientes alegacio-
nes entre ayer y hoy, y en cualquier
caso antes de que pasen los cinco
días de que dispone para atender
este trámite de urgencia.

Aunque el informe de Grant
Thornton, que analiza la parte
económica y cuestiones como la
viabilidad de la compañía y su ca-
pacidad de devolución de deuda,
no encuentra problemas, no ocu-
rre lo mismo con el de PKF, que
plantea dudas sobre la repercu-
sión de asuntos jurídicos pendien-
tes, y así lo confirmó la propia
Abengoa en una comunicación a
la Comisión Nacional del Mercado
de Valores (CNMV)

No se trata de pleitos con accio-
nistas o proveedores, sino de cues-
tiones como discrepancias por la
ejecución de trabajos o pleitos la-

borales, según las citadas fuentes,
que aseguran que todos esos pro-
cesos judiciales juntos no superan
los 800 millones de euros. Ahora
la compañía dispone de cinco días
para presentar alegaciones para
demostrar que esos asuntos jurídi-
cos pendientes no ponen en riesgo
la viabilidad de la compañía.

La SEPI encargó a Grant
Thornton y a PKF Attest la elabo-
ración de esos informes para ana-
lizar la situación de esas cinco fi-
liales de Abenewco y la posible
concesión del rescate de 249 mi-
llones que hace más de un año so-
licitó la matriz, Abengoa (que está
en concurso de acreedores) para
Abenewco 1 con cargo al Fondo de
Apoyo a la Solvencia de Empresas
Estratégicas. Finalmente se deter-

minó que Abenewco no era elegi-
ble para poder obtener apoyo de
ese fondo –diseñado para socorrer
a empresas debilitadas por la
irrupción de la pandemia– por te-
ner deudas con la Seguridad So-
cial y Hacienda, aunque sí podría
solicitarse para cinco de sus filia-
les.

La inyección de los 249 millones
de ayudas públicas activaría el res-
to de la reestructuración diseñada
para la compañía, que contempla
también un máximo de 300 millo-
nes de avales de los bancos para
poder acometer proyectos y la
aportación por el fondo Terramar
Capital, que adquiriría el 70% de
Abenewco 1, de 200 millones (60
en capital y 140 en deuda).

SIETEDELOSCOMITÉS,
ENCERRADOSENLASEPI

Mientras, siete representantes sin-
dicales de Abengoa permanecen
encerrados en la sede de la SEPI
desde el martes a mediodía a la es-
pera de que se les ofrezca una cla-
ra solución de viabilidad que evite
la liquidación del grupo, al que se
le agotan los plazos.

Fuentes sindicales confirmaron
ayer a Efe que su intención sigue
siendo permanecer en las instala-
ciones del holding público como
medida de presión para agilizar al
máximo la toma de decisiones en-
caminadas a tratar de garantizar
la supervivencia del grupo sevilla-
no.

Clemente Fernández, presiden-
te de la matriz de Abengoa, ac-
tualmente en concurso de acree-
dores, ve improbable el actual
plan de rescate del grupo, que be-
neficiaría básicamente a los fon-
dos estadounidenses que contro-
lan su deuda, y cree que el Gobier-
no debe impulsar un convenio de
acreedores que salve a empresa y
empleados con menos de la mitad
de recursos públicos. “El rescate
de Abengoa puede costar al Go-
bierno mucho menos de los 249
millones de euros que ha pedido
a la SEPI y además se puede dedi-
car realmente a salvar sus 8.700
empleos y no a los bonistas”, afir-
ma en una entrevista a Efe.

La SEPI está reticente al rescate de
Abengoa y da cinco días para alegar
●Envía informes a la

compañía y plantea

dudas sobre la

repercusión de pleitos

jurídicos pendientes

M. G.

Manifestación de trabajadores de Abengoa ante la SEPI el martes.

Bendodo pide
explicaciones
al Gobierno

El portavoz de la Junta de
Andalucía, Elías Bendodo, se-
ñaló ayer miércoles que el
Gobierno central tendrá que
explicar por qué la Sociedad
Estatal de Participaciones
Industriales (SEPI) no ha
concretado aún el rescate de
cinco filiales de Abenewco, fi-
lial operativa de Abengoa, a
pesar de que tiene "la herra-
mienta legal". Bendodo insis-
tió en la rueda de prensa tras
el Consejo de Gobierno, en
que "las herramientas lega-
les para esas ayudas las te-
nía la SEPI" y ya lo ha hecho
con otras empresa. Y recordó
que esa "herramienta legal
del Estado" no la tiene la co-
munidad, por lo que esperan
las explicaciones oportunas.
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Trabajadores de Abengoa concentrados ayer en Sevilla para exigir al Gobierno central el rescate del grupo  // ABC

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

Julián Mateos, director del Fondo de 

Apoyo a la Solvencia de Empresas Es-

tratégicas de la SEPI, considera que  «no 

constan acreditados determinados re-

quisitos de elegibilidad para la conce-

sión de la ayuda solicitada» por Aben-

goa. La multinacional comunicó ayer a 

la Comisión Nacional del Mercado de 

Valores (CNMV) que la SEPI le había in-

formado que la dirección de ese fondo 
entendía que Abenewco1, filial operati-

va del grupo, no cumplía los requisitos 

para recibir el crédito de 249 millones 

de euros solicitado para garantizar su 

viabilidad, como ya adelantó ABC. 

Tras ese mazazo, Abenewco1, presi-

dida por Juan Pablo López-Bravo, se 

puso a trabajar contrarreloj para pre-

parar las alegaciones a un expediente 

que tiene 900 folios. Su intención, se-

gún ha podido saber ABC, es no agotar 

los cinco días naturales que la SEPI le 

otorgó para presentar las alegaciones, 

contando desde este miércoles. Previ-

siblemente, Abenewco1 presentará a úl-

tima hora de hoy las alegaciones, ya que 

cada día que pasa es vital para la mul-

tinacional, puesto que el día 30 de junio 

expira la moratoria concursal, así como 

el plazo que tiene la SEPI para adjudi-

car los 10.000 millones de euros del Fon-

do de Apoyo a la Solvencia de Empre-

sas Estratégicas. 

Por otra parte, los comités de empre-

sa de Abengoa que se encerraron el pa-

sado martes en la SEPI para exigir el 

rescate de la compañía, que emplea a 

11.000 trabajadores (2.500 de ellos en 

Sevilla), decidieron ayer continuar con 

su protesta al rechazar la sociedad es-

tatal una reunión urgente con la empre-

sa «alegando que legalmente no se pue-

den reunir en el plazo de cinco días».  

«Ante ello, los comités de empresa 

hemos decidido por unanimidad man-

tener de manera indefinida los encie-

rros iniciados hasta que el expediente 

de la ayuda solicitada al fondo de sol-

vencia sea aprobado, o en su defecto el 

Gobierno dé una solución de viabilidad 

tanto para la compañía y sus trabaja-

dores», añadieron. 

Ayer miércoles también se concen-

traron en la sede Palmas Altas trabaja-

dores de Abengoa que piden el rescate 

de la SEPI, así como explicaciones al 
presidente de la matriz, Clemente Fer-

nández, por entender que hboicotea el 

plan de refinanciación de la compañía, 

que incluye la entrada del fondo esta-

dounidense TerraMar.  Según los traba-

jadores, Fernández no tiene plan alter-

nativo, a pesar de lo cual se opone al ac-

tual por «intereses particulares». Parte 

de los trabajadores se han quedado en-

cerrado también en Palmas Altas a la 

espera de que se resuelva el rescate.   

«Nunca ha hablado con PKF y Grant 

Thornton (consultoras que han aseso-

rado a la SEPI). Yo no he sido quien ha 

negado el rescate con esos informes ne-

gativos», se defendió ayer Clemente, 

quien no fue capaz de concretar qué al-

ternativa tiene a Terramar aunque ase-

gura que «lógicamente estoy ya hablan-

do con todos los interesados».

Abengoa recurre hoy la negativa 
de la SEPI a prestarle 249 millones

∑ Trabajadores de Sevilla 
se encierran en Palmas 
Altas para exigir el 
rescate público

Los comités de empresa 
deciden quedarse de forma 
indefinida dentro de la 
SEPI en Madrid hasta que 
no haya una solución

La decisión de la SEPI de no 
rescatar a Abengoa provocó 
ayer la inemdiata reacción del 
Gobierno de Juanma Moreno 
Bonilla. Elías Bendodo, 
portavoz del Gobierno anda-
luz y consejero de Presidencia 
en funciones, declaró que la 
SEPI «tendrá que dar explica-
ciones» de por qué ha decidido 
no rescatar a Abengoa. «Las 
herramientas legales para 
esas ayudas las tiene la SEPI y 
lo ha hecho con otras empre-
sas», subrayó Bendodo, quien 
ha vuelto a insistir en que «esa 
herramienta que tiene el 
Estado no la tiene la comuni-
dad autónoma andaluza».

El Gobierno andaluz 
pide explicaciones al 
Estado
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Empleados de Abengoa 

se asoman ayer a una 
terraza con carteles 

reivindicativos en la 
sede de la empresa

F
O

T
O

: A
B

C

Encierro en  
Palmas Altas  

por la salvación  
de Abengoa

Trabajadores exigen una solución  
a la crisis de la empresa, que ayer  

confirmó el rechazo de la SEPI   
al rescate, adelantado por ABC 

PÁGINA 48 
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

E
l nuevo Gobierno andaluz ad-

ministrará la mayoría absolu-

ta que ha logrado en las urnas 

como si no la tuviera. O eso 

dijo ayer el consejero de la Presiden-

cia y portavoz de la Junta en funcio-

nes, Elías Bendodo, quien dibujó las 

principales líneas del Ejecutivo en cuya 

composición está enfrascado Juanma 

Moreno. Por eso el diálogo seguirá sien-

do su principal argumento en el Par-

lamento, admitirán enmiendas, pro-

puestas y mociones de todos los gru-

pos parlamentarios. O, al menos, las 

escucharán. «No aplicaremos el rodi-

llo», insistió ayer Bendodo quien está 

viviendo sus últimos días como miem-

bro del Consejo de Gobierno andaluz 

ya que se marchará a Madrid para tra-

bajar codo a codo con Feijóo. Y lo hará 

como senador autonómico. 

El éxito de Moreno le ha acarreado 

precisamente su primer quebradero 

de cabeza. Porque el presidente nacio-

nal del PP, Alberto Núñez Feijóo, quie-

re que el jefe económico de Andalucía, 

Juan Bravo, el consejero de Hacienda 
que ha sacado adelante tres presupues-

tos en un Gobierno en minoría y que 

ha logrado cumplir todas las reglas fis-

cales, se vaya a trabajar a tiempo com-

pleto a Madrid, a la sala de máquinas 

de la calle Génova, a preparar el par-

tido previendo un posible adelanto 

electoral de las generales. Y eso deja 

un importante hueco en el Gobierno 

de Moreno que pretendía hacer de Juan 

Bravo su vicepresidente. El todavía 

consejero de Hacienda no ha puesto 

ningún inconveniente a esta marcha; 

trasladó a Feijóo y a Moreno que su fu-

turo político estaba en la decisión que 

ambos tomasen. 

La marcha de Bravo es mucho más 

que un inconveniente porque Juanma 

Moreno quiere centrar su segundo 

mandato en la economía. El presiden-

te quiere convertir a Andalucía «en la 

locomotora económica de España» y 

competir con las comunidades autó-

nomas que tradicionalmente han li-

derado todos los índices como Madrid 

y Cataluña. Quiere consolidar «el mi-

lagro andaluz» que ha abanderado en 

la campaña electoral y que los buenos 

datos que ha logrado en esta legisla-

tura, con la pandemia incluida,  se con-

soliden. Por eso está buscando un gurú 

en el que sostener su programa eco-

nómico, sobre todo porque tampoco 

seguirá en su Gabinete Rogelio Velas-

co, consejero de Economía y que era 

de la cuota de Ciudadanos, el otro pi-

lar en su análisis de la realidad econó-

mica de Andalucía y de España. 

La primera tarea del nuevo Gobier-

no, que estará conformado antes de fi-

nal de julio —Moreno tendrá su sesión 

de investidura el 22 de julio en el Par-

lamento según el calendario que es-

tán negociando los grupos— es apro-

bar el Presupuesto 2023. Fuentes del 

Ejecutivo explicaron a ABC que ya está 

en proceso de elaboración por lo que 

el nuevo consejero que se haga cargo 

de la Hacienda Pública ya tiene mu-

cho trabajo adelantado y podrá apro-

barlo en tiempo y forma. No hay excu-

sas, además, con la mayoría absoluta. 

Confrontación 

El consejero de la Presidencia en fun-

ciones, Elías Bendodo, hizo ayer balan-

ce del éxito electoral del PP andaluz 

entre críticas al Gobierno de Pedro Sán-

chez. Con el alivio de no tener a la Jun-

ta Electoral midiendo sus palabras en 
el atril institucional del Palacio de San 

Telmo, Bendodo recurrió a la confron-

tación como argumento político. «Es-

tábamos esperando el as en la manga 

que tenía hacía Pedro Sánchez para ta-

par el éxito electoral del PP en Anda-

lucía» y a eso achacó el anuncio de la 

bajada del IVA de la electricidad del 

10% actual al superreducido del 5%. 

«Llega tarde por su soberbia y vuelve 

a acertar cuando rectifica». 

Elías Bendodo detalló que esta pro-

puesta lleva pendiente desde el mes 

de marzo ya que fue una petición de 

la Conferencia de Presidentes que se 

celebró en La Palma en el mes de mar-

zo. «El IPC se encuentra en registros 

históricos, que los precios de la gaso-

lina se encuentran por encima de los 

Economía y 
diálogo, ejes del 
nuevo Gobierno de 
Juanma Moreno

N
o ha habido un resultado 

electoral en la crónica de 

nuestra autonomía tan de-

moledor como el presente. No se 

trata quizá tanto del éxito des-

comunal del nuevo liderato como 

de la manifiesta descomposición 

de las «once Izquierdas» vícti-

mas de su propia autofagia. Oír 

las bobadas solemnes que los fra-

casados están brindándonos de-

muestra que la dolencia interna 

que les ha provocado su ruina si-
gue tan activa que permite augu-

rar una larga travesía del desier-

to mientras el optimismo abona 

a ojos vista un nuevo liderato al 

que ya se alude –con escasísima 

prudencia—incluso como «cali-

fato». La sorpresa ha dejado a to-

dos –incluso a los vencedores—

sumidos en una perplejidad que 

parece anular su capacidad re-

flexiva cuando no ha dejado en 

evidencia el más alarmante des-

concierto. A un futuro promete-

dor se resiste un partidismo en 

crisis profunda. Juanma lo tiene 

tan complicado o más que lo tuvo 

en su día Escuredo. 

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Resaca

belmonte@andalunet.com

El Presupuesto 2023 ya se 
está elaborando; el nuevo 
consejero de Hacienda 
podrá aprobarlo en plazo 

«El anuncio de la bajada de 
la luz es el as en la manga 
para tapar lo de Andalucía»

∑ El presidente busca un nuevo gurú 
económico para el Gabinete porque 
Juan Bravo se irá a Madrid con Feijóo   

∑ Elías Bendodo hace balance del éxito 
electoral con críticas a Sánchez por la 
tardanza en las medidas anticrisis

15-16 JULIO 
Tras la constitución del Parla-
mento el día 14, se reunirá la 
Mesa y la Junta de Portavoces 
para tomar las primeras 
decisiones y repartir los escaños 

20-21 JULIO 
El Pleno de Investidura del  
presidente de la Junta será los 
días 20 y 21 de julio. Con la 
mayoría absoluta, Moreno será 
elegido en primera votación.  
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Elías Bendodo y Juan 

Marín, ayer en los 

pasillos  del Palacio de 

San Telmo.  // EFE//JOSÉ 

MANUEL VIDAL

dos euros, la cesta de la compra está 
más cara, es algo que está pasando 
en muchos países», sin embargo, en 
opinión del portavoz del Gobierno 
andaluz en España tiene «más im-
pacto» porque «el Gobierno toma las 
medidas tarde y mal». 

Bendodo elevó el tono cuando se 
refirió a la «excepcionalidad ibérica» 
para el cálculo del precio de la luz. 
«Es un timo porque las familias es-
pañolas estamos pagando la luz a las 
familias de Francia» por cuanto ha 

asegurado que tras bajar el precio del 
gas esa situación «la está aprovechan-
do Francia para comprar energía más 
barata» y concluir que es este país el 
que «se está beneficiando de la baja-
da de precios en España». A pesar de 
estas palabras, Bendodo rechazó es-
tar dando un «mitin». «Si dar un mi-
tin es defender los derechos de los 
andaluces, entonces sí lo estoy dan-
do». La salida de Bendodo marcará 
un nuevo estilo en la portavocía del 
Ejecutivo. 

22 JULIO 
Toma de posesión de Juanma 
Moreno. Será en el Parlamento 
en un acto solemne. A partir de 
ahí, anunciará su nuevo 
gobierno cuando él decida.  

27-28 JULIO 
El Parlamento celebrará el 
pleno de designación de los 
nuevos senadores autonómi-
cos. El PP cuenta con cinco, el 
PSOE con tres y Vox con uno.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 5

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 23/06/2022

 España

 11 246 EUR (11,823 USD)

 174,86 cm² (28,1%)

 3113 EUR (3273 USD) 

Desde que está Sánchez el PSOE se ha 
convertido de una máquina de ganar 

elecciones en otra de perderlas 

D
ICEN que los de Vox conocían poco a An-
dalucía cuando cargaron a su candidata 
de tópicos de arsa y olé, Olona. Pues y esa 
máquina de ganar elecciones que era has-

ta hace poco el PSOE, ¿dónde me lo dejan? Se estu-
dian las causas del batacazo histórico del PSOE, 
pero no se considera la principal. Conociendo a An-
dalucía, ¿a quién se le ocurrió poner de candidato 
a la presidencia de la Junta al alcalde de Sevilla, pre-
cisamente de Sevilla, a la que siguen acusando de 
centralismo en el resto de la región? Así ha perdi-
do el PSOE, por ejemplo, su bastión de Jaén. ¿Cómo 
van a votar en Jaén al alcalde de Sevilla, con el odio 
que se le tiene a Sevilla en el resto de Andalucía, odio 
y acusación de centralismo que no han conseguido 
borrar los cuarenta años de autonomía?  

De estas elecciones ha salido un líder de relevan-
cia nacional, Moreno Bonilla, y también un gran per-
dedor, Juan Espadas. ¿Quién le mandaría a Espadas 
dejar la alcaldía de Sevilla, a la que le había cogido 
la horma del zapato, para meterse en la aventura de 
la Junta? Sí, ya sé, porque lo escuché de sus propias 
palabras una tarde que coincidimos volviendo de 
Madrid en el Ave, en los albores de la precampaña, 

cuando aún seguía siendo alcalde. Espadas aceptó 
la candidatura por fidelidad del partido, por lealtad 
a los suyos. Eso le honra.  

Pero lo que no sospechaba era que identificán-
dose tanto con su jefe Sánchez, hasta cambió de 
personalidad, de la moderación a la exaltación. Elo-
giando tan desaforadamente al sanchismo iba a per-
der toda posibilidad de ganar. Sí, desde que está 
Sánchez al frente del partido, el PSOE se ha conver-
tido de una máquina de ganar elecciones en otra de 
perderlas. No creo que no se haya votado a Espa-
das. Es que no se ha querido respaldar la política 
que representa Sánchez. Mejor que ni hubiera ve-
nido Sánchez a sus mítines. Espadas se ha llevado 
todas las bofetadas que iban para Sánchez y su po-
lítica errática. Espadas ha estado en el peor sitio y 
en el peor momento. Más contra Espadas, la gente 
ha votado contra la equivocada política internacio-
nal que dio el volantazo del Sáhara que tanto nos 
está costando en la facturas de la luz y en la gasoli-
na. Más que contra Espadas, la gente ha votado con-
tra la puesta en libertad de los asesinos condena-
dos de la ETA, a los que seguimos culpando de tan-
ta sangre inocente de andaluces derramada, 
empezando por Alberto y Ascen. Más que contra 
Espadas, la gente ha votado contra el entreguismo 
de Sánchez a Bildu y a Ezquerra, a los separatistas 
y a los filoetarras, con tal de conservar el poder a 
cualquier precio. Más que contra Espadas, la gente 
ha votado contra la subida de precios, contra la in-
flación. Más que para dejar a Juanma triunfalmen-
te en San Telmo, la gente ha votado para echar cuan-
to antes a Sánchez de la Moncloa. Y todo esto, sin 
comerlo ni beberlo, se lo ha tragado Espadas, que 
logró en las últimas elecciones locales 124.000 vo-
tos en Sevilla y el domingo no llegó a los 82.000, per-
diendo en 9 de los 11 distritos de la ciudad de la que 
fue alcalde. Ay, con lo tranquilo que estaba Espadas 
en su alcaldía, ¿para qué se metió usted en esto, 
hombre, para este batacazo? 

ANTONIO  
BURGOS

Pinchazo con Espadas

EL RECUADRO
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Culpar a Espadas de la debacle es 
cinismo de diplomacia africana 

E
STE artículo no va a gustar mucho. Hay sans 

culotte tricotando con navajas cuentas pen-

dientes con quien que aspiraba a San Telmo 

y se quedó colgado de la brocha y sin escale-

ras donde apoyarse. Pero el artículo lo veo más que 

justificado. Me pirro por las causas perdidas y, estas 

últimas elecciones, las del giro histórico en la comu-

nidad andaluza, ha tenido un perdedor absoluto, don-

de empiezan a converger todos los demonios que so-

brevuelan la cabeza de los señalados. Juan Espadas, 
ecce homo, las comenzó a perder cuando aceptó la 

propuesta de Madrid. Yo estimo que, por entonces, ya 

intuía que lo llevaban directamente al tostadero, a 

que se achicharrara en la parilla electoral como dicen 

que asaron a San Lorenzo. Sabía que se enfrentaba a 

un Moreno Bonilla que estaba encantado con la ayu-

da involuntaria que le daban Vox y el PSOE, satani-

zando tanto a Macarena Olona que la convirtieron en 

la Covid electoral, acojonando a tantísimos ciudada-

nos que vieron en Moreno la vacuna salvadora de tan 

profusa infección, el voto útil que le llaman. A los erro-

res propios de tres décadas de hegemonía socialista 

en la comunidad, se le añadía una campaña made in 

Madrid absolutamente desenfocada, pensada más en 

salvar al soldado Sánchez que en ganar la partida an-

daluza. 

Y Juan Espadas, ecce homo, aceptó con una disci-

plina militar el martirio. He visto en esa entrega a los 

leones la aureola del santoral de los devorados por 

un destino adverso, al que nunca renunciaron, dibu-

jando un perfil tan trágico como el de un capitán sa-

ludando a la bandera y al himno del partido mien-

tras la nave la engulle el océano. En ese sentido de la 

responsabilidad y de la lealtad casi masónica a una 

logia directiva desnortada, ha derrochado toda su 

grandeza personal y política. Un paná, como se dice 

por aquí. Las ayudas que le enviaban desde Madrid 

eran verdaderos caballos de Troya. Zapatero, Lastra 

(absoluto lastre antes y después del día de autos) y 

Sánchez acabaron incluso con Dos Hermanas, la Nu-

mancia socialista. Fueron las cruces de Espadas. Cada 

vez que bajaba un mesetario a ayudarlo, la gaviota 

montaba una fiesta de bienvenida y agotaba el agua 

de fuego de tanto brindar por una tropa digna de Pan-

cho Villa. Lo que el PP le debe a Vox y al PSOE solo 

lo saben los intratables ganadores de este verano 

azul… 

Sería de un cinismo de diplomacia africana culpar 

a Espadas de la debacle socialista. Algo que ya co-

mienza a barruntarse por los despachos de Ferraz. 

Una víctima necesita un culpable. Y Espadas pasaba 
por allí. No importa nada en absoluto que el colecti-

vo rosado lleve diez años perdiendo votos, un millón 

trescientos mil en Andalucía. Nadie se ha molestado 

en parar, mandar y reflexionar sobre las causas de la 

avería. Espadas no es el culpable de la debacle. Lleva-

ba la mochila llena de gremlins propios y ajenos. Y lo 

lógico era que su derrota fuera la sonrisa de Susana 

Díaz y la algarabía de la calle San Fernando. Por cier-

to, no se es un aguafiestas por recordarle al Juanma 

Moreno, que las mayorías absolutas las carga el dia-

blo y que tiene cuatro años para retener muchísimos 

votos nacidos del cabreo y el resentimiento, a su de-

recha e izquierda. Esos votos, como los chaqués que 

alquilamos en Ibáñez cuando hay evento social de 

cierto tono, hay que devolverlos. O gobernar tan de-

cente y transversalmente como hasta ahora. 

J. FÉLIX  
MACHUCA

Cruces de Espadas

PÁSALO 
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Espadas niega los 100 días a
un Ejecutivo “de continuidad”

El secretario general del PSOE-
A y candidato socialista a la
Presidencia de la Junta, Juan
Espadas, asegura que ignorará
una práctica política no escrita,
el margen de 100 días tras la
toma de posesión de un gobier-
no. Espadas afirmó ayer que el
futuro gobierno que presida
Juanma Moreno “no va a tener
100 días de confianza porque
es un gobierno de continuidad”,

por lo que ha instado al “señor
Moreno a estar dando cuenta de
su gestión” después de que “le
hemos dado el margen de unos
días de celebrar su victoria, que
hemos reconocido es decisión de
los andaluces”. En una entrevista
con EMARTV, Espadas sostuvo
que “esto ha empezado ya el lu-
nes” para esgrimir que en el caso
de su partido con la reunión de
sus órganos de dirección “no he-

mos dejado ni pasar un día”. El lí-
der de los socialistas andaluces
expresó su “preocupación por un
verano con incendios, que va a
ser difícil”. Otro tema en el que el
PSOE estará vigilante será “la
elaboración del Presupuesto del
año que viene”, con especial
atención a “la partida para resol-
ver la sanidad, la Atención Pri-
maria”. A este respecto, señaló
que vigilarán “la decisión sobre
los 12.000 empleados, sobre el
personal sanitario, si los renueva
o no en otoño”. Las políticas de
juventud serán otra de las priori-
dades de su trabajo, afirmó.
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Ha sido palmar en Andalucía y 
ordenar una rebaja del IVA. Está 

dicho que los socialistas sólo 
aciertan cuando rectifican 

C
ON casi dos puntos más de participación 
(1,8 en concreto), el PSOE perdió el do-
mingo más de 127.000 votos respecto a 
las elecciones de hace tres años y medio. 

Es decir, que además de no recuperar a los abs-
tencionistas de 2018 se le escapó un importante 
goteo de papeletas en dirección al PP de More-
no. Si se compara el dato con las generales de 
2019, la fuga es de más de medio millón de sufra-
gios y diez puntos menos. La diferencia no está 
entre las candidaturas de Susana Díaz y Juan Es-
padas, ni siquiera sólo en el ‘efecto Juanma’, sino 
entre el Sánchez ganador de la moción de cen-
sura, con un Gabinete monocolor convertido en 
máquina de propaganda, y el que lleva un bienio 
a cuestas de Podemos, los separatistas y los tar-
doetarras. Entre el presidente de las dádivas po-
pulistas y las promesas gratas y el de los ‘memes’ 
sobre sus continuos incumplimientos de pala-
bra. Entre la etapa de gestos a la galería y la de 
los engaños durante la pandemia. Entre la del 
‘Gobierno bonito’ y la del vicepresidente Iglesias. 
Entre la de la estabilidad heredada del marianis-
mo y la de la astronómica subida de la factura 
energética, los combustibles o los productos de 
mera supervivencia. 

Cuando se toma el camino equivocado no hay 
paso que no lleve a tropezar con un obstáculo. 
No sirven ni los cambios de equipo, ni los recla-
mos sectarios, ni las imposturas oportunistas, ni 
el uso ventajista del aparato del Estado. El san-
chismo se estrelló en Madrid contra el liberalis-
mo ‘tabernario’ –ocurrencia semántica de Teza-
nos– y en Andalucía el descalabro se ha produ-
cido ante un moderado conservadurismo 
pragmático. Se las dan por todos lados. Y para 
mayor escarnio, la agitación del miedo a Vox como 
única estrategia ha empujado a los ciudadanos 
en los brazos templados del centro-derecha. Lo 
último que se puede hacer con los votantes es 
menospreciar su inteligencia; huelen la debili-
dad, la falta de convicción, y buscan refugio en 
el que les ofrezca una mínima garantía de soli-
dez, de confianza, de certeza. En tiempos de zo-
zobra se necesitan referencias serias. Y el fraca-
so de la coalición ‘progresista’ consiste en que la 
gente no encuentra en ella ningún atisbo de res-
puesta a sus verdaderos problemas. 

El varapalo andaluz ha disparado las alarmas 
de fuego en La Moncloa. Los cien mil asesores 
que allí hormiguean parecen haber llegado a la 
conclusión obvia de que el desgaste ya no se pue-
de frenar con baratijas ideológicas y que es me-
nester ocuparse de cuestiones perentorias como 
la cesta de la compra. Dejarse de versos y gober-
nar en prosa. Y la primera medida tras la refle-
xión ha sido rebajar el IVA de la luz... tal como el 
PP propuso hace quince días sin obtener más que 
una desdeñosa negativa. Lección aprendida: al 
vencedor hay que copiarle –de eso sabe Sánchez– 
las políticas. ¿Cómo era aquello de que los socia-
listas sólo aciertan, y tampoco siempre, cuando 
rectifican?

IGNACIO  
CAMACHO

Gobernar en prosa

UNA RAYA EN EL AGUA
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R. S.

El candidato del PP a la Alcaldía de
Sevilla, José Luis Sanz, anunció
ayer la creación de un equipo de
“respuesta urgente” para “aten-
der” las necesidades de manteni-
miento de los mercados de abastos
ante el “abandono” del gobierno
municipal. Con esta actuación,
Sanz quiere elaborar un “plan de
potenciación y mejora” de la ges-

tión de los mercados que recoja,
entre otras medidas, la modifica-
ción de la Ordenanza Municipal,
así como un programa de inversio-
nes anuales para la ejecución de
“actuaciones de envergadura”, co-
mo sustitución de cubiertas o pa-
vimentos, y la puesta en marcha
de un equipo específico del Servi-
cio de Mantenimiento de Edificios
Municipales dedicado a atender
de “forma rápida” las demandas.

En una nota de prensa, Sanz
resaltó que una reivindicación
“principal” de los placeros es que
el Ayuntamiento, como propieta-
rio de los puestos, “asuma su res-
ponsabilidad” en el pago de los
gastos comunes, en la parte pro-

porcional correspondiente al nú-
mero de puestos que se encuen-
tren vacantes. “Si esta medida se
adoptara, se aliviaría en gran me-
dida la gravosa carga que tienen
que soportar los placeros en nu-
merosos mercados”, apuntó.

Por su parte, el delegado de
Economía, Comercio y Turismo
del Ayuntamiento, Francisco Pá-
ez, recordó al PP que, desde el
2015, el volumen de inversiones
y la ampliación de los servicios
que el gobierno municipal ha lle-
vado a cabo en los mercados de
abastos de la ciudad alcanzan un
volumen de más de siete millones
de euros y que con las actuacio-
nes de este año superarán los
ocho. Además, Páez lamentó su
desconocimiento sobre las actua-
ciones que se han llevado a cabo,
“lo cual nos lleva a pensar que los
responsables de este partido no
son de aquí o no realizan adecua-
damente su labor de oposición”.

El PP promete un plan de “respuesta urgente”
a las demandas de los mercados de abastos
El gobierno recuerda

que las inversiones en

esos espacios superan

los sietemillones

M. G.

Sanz conversa con un placero del mercado de Pino Montano.
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E. FREIRE 

SEVILLA 

Tres días después de que las urnas die-
ran mayoría absoluta al PP en la Junta 
de Andalucía, el sector de las VTC (Vehí-
culo de Transporte con Conductor) ha 
salido a la palestra con una encuesta 
de Metroscopia impulsada por Uber 
muy favorable a sus pretensiones: que 
se liberalice este servicio alternativo al 
taxi en viajes no solo interprovinciales 
y interregionales, sino también dentro 
de los cascos urbanos.  

Quedan poco más de tres meses has-
ta el 30 de septiembre, fecha límite para 
que las comunidades autónomas regu-
len el sector. El llamado «decreto Ába-
los», aprobado por el anterior ministro 
de Fomento, José Luis Ábalos, estable-
ció una moratoria de cuatro años, a par-
tir  de 2018, para que las autonomías 
tomaran cartas en el asunto y estable-
cieran sus propias leyes y reglamentos 
sobre la actividad que desarrollan las 
VTC, un servicio de transporte cada vez 
más extendido en las grandes ciudades 
que funciona siempre con precontra-
to. Es decir, el usuario tiene que solici-
tarlo con antelación y el conductor no 
puede ofrecerse fuera de su base de pa-
rada libremente como sí pueden hacer-
lo los taxis convencionales. 

Los taxistas están en alerta después 
de que la comunidad de Madrid, presi-
dida por la «popular» Isabel Díaz Ayu-
so, haya dado el primer paso sacando 
adelante la primera y, hasta el momen-
to, única Ley autonómica de VTC, que 
mantiene y liberaliza el servicio, lo que 
permite a los dueños de las licencias se-
guir trabajando en los núcleos urbanos. 
A partir de aquí, Madrid en próximos 

meses, tendrá que aprobar un reglamen-
to en el que se detallará cómo se aplica 
la Ley y se establecerá el régimen san-
cionador. Ninguna otra comunidad au-
tónoma, pese a que han pasado ya cua-
tro años del «decreto Ábalos», ha hecho 
sus deberes. Tampoco Andalucía.  

La consejería de Fomento, que has-
ta ahora ha estado dirigida por Mari-
frán Carazo, ha defendido una posición 
que devuelve al Gobierno central la pe-
lota bajo la premisa de que este sector 
empresarial debe estar sujeto a una sola 
regulación estatal. ¿Qué pasará ahora 
con el nuevo Ejecutivo que nombre Juan-
ma Moreno? ¿Seguirá los pasos de Ma-
drid, como ha anunciado que hará en 
el terreno fiscal, y liberalizará las VTC? 

Lo que parece claro es que urge al-
guna salida si no se prorroga la mora-
toria, como están solicitando algunas 
comunidades autónomas como Cata-
luña. No hacer nada dejaría a más de 

3.200 dueños de licencias de VTC en 
Andalucía y a 8.000 conductores en una 
gran incertidumbre puesto que el 1 de 
octubre las VTC tendrían que dejar de 
prestar servicios urbanos, que aportan 
más del 95% de su trabajo, según esti-
ma Andeval. 

 Esta Asociación Andaluza de Alqui-
ler de Vehículos VTC agrupa a más del 
80% de las licencias activas que contra-
tan con las plataformas Uber y Cabify. 
Su presidente, Ignacio Manzano, ase-
vera que «las ciudades más dinámicas 
y que quieren atraer un turismo de ca-
lidad necesitan esta oferta de transpor-
te». Y esgrime la encuesta de Metros-

copia según la cual, el 85% de los anda-
luces quiere que la Junta garantice la 
continuidad de las VTC con una regu-
lación autonómica propia. Un sondeo 
que  ahonda en la adscripción política 
de los 1.500 encuestados para señalar 
que la inmensa mayoría de los votan-
tes de Vox (88%), Ciudadanos y PSOE  
(87%), Por Andalucía (85%) y PP (83%) 
estarían de acuerdo  en una Ley auto-
nómica. 

Por su parte, el sector del taxi se que-
ja de que durante estos cuatro años de 
convivencia entre ambos servicios de 
transporte «se ha dejado sin control al-
guno ni sanciones a las VTC». Rafael 
Baena, presidente de la asociación Eli-
te Taxi, confirma que los responsables 
del Ejecutivo andaluz «quieren devol-
ver el tema al Gobierno central» y se-
ñala que muchos conductores de VTC 
vulneran la Ley y prestan servicios ur-
banos sin precontrato con el consenti-
miento de la administración.

Ofensiva de las VTC 
para que el nuevo 
Gobierno andaluz 
liberalice el sector

∑ En la comunidad hay 
3.256 licencias de este 
transporte alternativo 
al taxi, la gran mayoría 
en Málaga y Sevilla

Las VTC tienen que pre-contratarse siempre por Ley  // RAÚL DOBLADO

Ignacio Manzano 
Presiente de Andeval 

«Las ciudades dinámicas 
que quieran atraer 
turismo de calidad 
necesitan las VTC» 

Rafael Baena 
Elite Taxi 

«Durante los cuatro años 
de moratoria se ha dejado 
operar a las VTC sin 
control ni sanciones» 

Marifrán Carazo 
Consejera de Fomento 

El Gobierno andaluz 
defiende una regulación 
estatal para el sector que 
sea las misma en todo el 
territorio nacional

La Ley aprobada por la 
comunidad de Madrid que 
mantiene los servicios 
urbanos de las VTC abre el 
camino a otras regulaciones

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 6

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 23/06/2022

 España

 11 495 EUR (12,085 USD)

 439,61 cm² (70,5%)

 3185 EUR (3349 USD) 

Manuel Ruesga

Un paso decisivo para desblo-
quear varios proyectos pendien-
tes desde hace varios años. La
Gerencia de Urbanismo ha apro-
bado un convenio de colabora-
ción entre el Ayuntamiento y el
Ministerio de Transportes, Mo-
vilidad y Agenda Urbana para la
cesión de la Supernorte (SE 20),
clave para los desarrollos urba-
nísticos de los suelos de San Ni-
colás Oeste, el Higuerón Norte,
el Higuerón Sur y Buen Aire, y
los dos tramos de la N-630 que
corresponden al Muro de Defen-
sa y la parte de la avenida de la
Raza entre la calle Padre García
Tejero y la glorieta norte enlace
puerto este de la SE-30. La se-
sión plenaria que se celebra hoy
debe dar el visto bueno.

Desde el gobierno municipal
sostienen que el convenio esta-
blece que la adecuación de am-
bos viarios será asumida por el
Gobierno previamente a la ce-
sión. “Es un acuerdo que, por un
lado, resuelve los problemas de
accesos a importantes bolsas de
suelo y de crecimiento de la ciu-
dad que cuentan con inversores
privados y, por otra, se asume
por el Ayuntamiento viarios que
han quedado integrados en cir-
culación interior de la capital”.

Los técnicos de la Gerencia de-
fienden que para estos desarro-
llos urbanísticos es fundamental
mejorar los accesos a unas zonas
de expansión no sólo inmobilia-
ria sino también empresarial. Es-
to depende de la reforma del en-
lace actual entre la autovía A-4 y
la carretera SE-20, ambas perte-
necientes a la Red de Carreteras
del Estado. El objetivo de la re-

modelación de este enlace es
permitir todos los movimientos
entre ambas carreteras sin hacer
uso de la A-8008 y respetando el
trazado del proyecto de la SE-35.
En noviembre de 2020, el Minis-
terio aprobó un nuevo proyecto
de trazado y en octubre de 2021
el proyecto constructivo, valora-
do en más de 35 millones de eu-
ros a asumir íntegramente por el
citado Ministerio. No obstante,
Emasesa se hará cargo de los
desvíos de las instalaciones ne-
cesarias para esas obras de refor-
ma del enlace de la Autovía del
Sur (A-4) con la SE-20, para lo
cual ya tiene consignada una re-
serva de crédito por un importe
de 2.251.000 euros.

Superados estos pasos, el
Ayuntamiento y el Ministerio
mantienen pendiente la cesión
al Consistorio de la carretera
SE-20 y de dos tramos de la ca-
rretera N-630 para que sean de
su titularidad, dado que han
quedado incorporados a la ciu-
dad y dan servicio al tráfico lo-
cal. En concreto, los dos tramos
de la N-630 a ceder son los com-

prendidos por un lado entre los
puntos kilométricos 814+860 y
816+180 (el conocido Muro de
Defensa) y por el otro entre los
puntos kilométricos 822+060 y
823+870 (la avenida de la Raza
desde el enlace con la calle Pa-
dre García Tejero y la glorieta
del Copero a la glorieta norte
enlace Puerto este de la SE-30).

El convenio aprobado esta-
blece que el Ayuntamiento
acepta la entrega de los tramos
que se le ceden, tanto de la Ron-
da SE-20 como de la carretera
N-630, y redactará y aprobará el
proyecto de acondicionamiento
de éstos para la mejora de su pa-
vimentación, señalización y ba-
lizamiento. Por su parte, el Es-

tado financiará dichas obras de
mejora del firme y puesta a pun-
to en general de los viarios, así
como las asistencias técnicas
necesarias, hasta un importe de
3.780.000 euros.

La aprobación de este acuer-
do entre el Ministerio y el Ayun-
tamiento constituye un paso
adelante vital para completar la
operación de remodelación del
enlace de la Autovía A-4 con la
SE-30, decisiva para solucionar
el problema de los accesos a
unos sectores en expansión ur-
banística y cuyos propietarios
están desplegando esfuerzos e
inversiones para ello. Esa ope-
ración estaba contemplada,
además, en el Plan General de
Ordenación Urbana (PGOU).

Hace unas semanas se aprobó
inicialmente el plan parcial de
San Nicolás Oeste para ordenar
pormenorizadamente esta gran
bolsa de suelo urbanizable de
1,4 millones de metros cuadra-
dos de superficie en la que se
van a desarrollar, entre otros,
usos industriales, comerciales,
y servicios avanzados y tercia-
rios. De este modo, al ya supera-
do apartado del trazado del
nuevo enlace que se va a confor-
mar para conectar la autovía
A-4 y la carretera SE-20, cuyo
proyecto constructivo está ya
aprobado por el Ministerio y
prevista su licitación para el úl-
timo trimestre del año, se suma
este acuerdo para ceder al
Ayuntamiento la titularidad de
los citados tramos de carreteras
estatales incorporándolos a las
vías urbanas, junto con la ejecu-
ción y financiación de las obras
necesarias para su adecuación y
puesta a punto.

JUAN CARLOS MUÑOZ

Estado actual de la Supernorte, que une la Isla de la Cartuja con la A-4 a la altura del Parque Alcosa.

La inversión que debe
realizar el Estado en
las dos carreteras
es de 39millones

MOVILIDAD | NUEVO CONVENIO PARA ACTUALIZAR EL FIRMADO EN 2015

El Ayuntamiento
asume la SE-20, el
Muro de Defensa y la
avenida de la Raza
●El convenio incluye que elministerio se hace cargo de
la pavimentación, señalización y balizamiento de esos dos
tramos de laN-630 que se consideran viario de la ciudad
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Tanto este proyecto de nuevo
trazado viario como el propio
plan parcial que se ha iniciado
abren la puerta a la transfor-
mación de este ámbito en un
nuevo polo de atracción de ac-
tividad económica y de capta-
ción de nuevas inversiones pa-
ra la ciudad. Previamente a la
aprobación inicial del docu-
mento se han solicitado y reci-
bido todos los informes de los
distintos organismos con inte-
reses afectados por este futuro
desarrollo. Tras este paso, el
texto deberá someterse a apro-
bación provisional y definitiva
en unas semanas.

La maraña burocrática fue el
principal motivo para que Ikea en-

terrara hace más de un lustro el
proyecto de abrir una segunda
tienda en Sevilla. La multinacional
sueca se cansó de esperar a que se
dieran las condiciones adecuadas
para abrir un centro de esas carac-
terísticas. En su decisión, comuni-
cada por escrito a los propietarios
que forman la junta de compensa-
ción, planteaba su objetivo de lle-
gar a acuerdo amistoso para resol-
ver el pacto alcanzado en su día
para explotar los terrenos. Fuentes
relacionadas con la operación re-
cordaron que el proyecto estaba
empantanado desde 2011 y que no
sólo no dejó de toparse con esco-
llos administrativos, sino también
con un cambio sustancial de las
circunstancias.
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M. MOGUER 

SEVILLA 

El Servicio Andaluz de Salud (SAS) está 
a la caza y captura de cientos de sani-
tarios para poder hacer frente a las va-
caciones de verano de sus trabajadores. 
Según las ofertas extraordinarias que 
ha ido publicando en las últimas sema-
nas, son más de 1.200 los puestos de di-
versas categorías los que necesita en-
contrar. En total, hay 59 llamamientos 
publicados por la Consejería de Salud 
y Familias para encontrar personal, so-
bre todo de Enfermería.  

El SAS recurre a esta forma de con-

tratación porque tiene muchas bolsas 
de empleo en mínimos. La de enferme-
ras, de hecho, está completamente va-
cía. Así lo reconoció ayer el consejero 
de Presidencia, Administración Públi-
ca e Interior, Elías Bendodo. Por eso se 
están haciendo convocatorias extraor-
dinarias en toda la comunidad.  

Desde el SAS explican que «el alto vo-
lumen de contrataciones ha supuesto 
que se agoten en bolsa los candidatos 
de determinadas categorías». De ahí, 
añaden, que «se haya procedido a lan-
zar nuevas contrataciones con ofertas 
abiertas a través de web que permiten 
acceder a nuevos profesionales no ins-
critos en la bolsa única de empleo, in-
cluidos los que finalizan este años sus 
estudios». 

Según señaló ayer el también porta-
voz del Ejecutivo de Juanma Moreno, la 
falta de candidatos en las bolsas de tra-
bajo supone que «cualquier sanitario 
que quiera trabajar en el Servicio An-

daluz de Salud tiene sitio». Eso inclu-
ye a quienes se graduaron en Enferme-
ría el pasado año y este, señalan fuen-
tes del Servicio Andaluz de Salud.  

Explican desde el sindicato de En-
fermería Satse que esos profesionales 
recién titulados no están aún en las bol-
sas. Y no  lo están, explican, porque los 
listados de aspirantes no se renuevan 
desde 2020. Añaden que la actualiza-
ción de los méritos que debería de ha-
berse hecho en otoño del año pasado 
se ha ido retrasando y, llegados al mes 
de junio, aún no se ha resuelto siquie-
ra la presentación de documentación 
que luego ha de ser cotejada y ordena-
da. «Se puede juntar el corte de la bol-
sa de 2021 con el de 2022», temen.  

Ahora mismo nadie sabe poner en 
cifras cuántos sanitarios hacen falta 
para este verano. Ni la Consejería de Sa-
lud ni tampoco los sindicatos arrojan 
luz sobre cuántos candidatos podría 
haber disponibles para contratar. Más 
aún porque, señalan desde el sector, 
hay otras comunidades autónomas que 
‘pescan’ entre los sanitarios andaluces.  

Es el caso de Cataluña. Indican des-
de el sector que hay ofertas desde esa 
comunidad con contratos de hasta 
seis meses para quienes acaban de 
terminar la carrera de Enfermería 
pero, añaden, «los recién titulados 
tienen que saber que ahora hay tra-
bajo aquí en Andalucía, que se pue-
den quedar» porque «aquí se ofertan 
un mes o dos pero se van a renovar 
porque hace falta gente».  

Señal de lo complicado que está sien-
do encontrar sanitarios para este vera-
no es que hay carestía de candidatos 
incluso en hospitales de referencia de 
Sevilla o Málaga, donde normalmente 
no cuesta casi cubrir huecos. Desde el 
SAS quitan hierro al asunto porque se 
va a contratar y si no hay otro remedio 
se tendrán que rehacer algunos planes 
de vacaciones.  

Contrataciones 

Con ese escenario de falta de candida-
tos, la Consejería de Salud aún no ha 
publicado su plan de verano. En el mis-
mo suelen recogerse las contratacio-
nes que se van a hacer para la cobertu-
ra de las vacaciones de la plantilla del 
Servicio Andaluz de Salud así como los 
cierres de centros o reducción de hora-
rios durante los meses de junio a sep-
tiembre.  

Desde el sector sanitario critican el 
retraso tanto de la búsqueda de candi-
datos como del retraso en la gestión del 
plan de verano. Señalan que los traba-
jadores del SAS tenían hasta el 30 de 
abril para pedir sus vacaciones, lo que 
les hace incomprensible que no se haya 
gestionado durante el mes de mayo toda 
la intendencia del plan estival.  

Desde el SAS señalan que el plan de 
vacaciones «contará con los recursos 
necesarios para cubrir las necesidades 
de los centros». Añade también que «la 
oferta de contrataciones será muy pa-
recida a la del año pasado», con la ven-
taja de que «este año se dispone de 
12.000 profesionales más de refuerzo 
Covid que renovaron sus contratos en 
abril» y que estarán trabajando, al me-
nos hasta final de este año.  

Una enfermera atiende a dos donantes en un centro sanitario de Sevilla  // RAÚL DOBLADO

Salud busca cientos 
de sanitarios para el 
verano con las bolsas 
de Enfermería vacías

∑ La Junta aún no ha 
publicado el plan 
estival para cubrir las 
vacaciones de sus 
empleados 

Toda Andalucía seguirá sin 
restricciones por Covid al 
menos hasta el 22 de septiem-
bre. Así lo decidieron los 
comités de alerta de salud 
pública de cada provincia, 
que se reunieron ayer. De esta 
forma, y salvo el uso de 
mascarilla en farmacias, 
espacios sanitarios, residen-
cias y el transporte público, la 
comunidad vivirá con plena 
normalidad el verano comple-
to. Según comunicó la Conse-
jería de Salud y Familias, 
todas las provincias andalu-
zas estarán hasta que pase el 
verano en nivel cero de alerta.  
Esta decisión se toma, 
detallan desde el departa-
mento de Jesús Aguirre, tras 
analizar la tasa de incidencia; 
la ocupación en las UCI;  la 
hospitalización general así 
como la cobertura de vacuna-
ción de la población. 

Sin restricciones 
por Covid hasta el 
22 de septiembre

Elías Bendodo: 
«Cualquier sanitario 
que quiera trabajar en 
el Servicio Andaluz de 
Salud tiene sitio»
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Sombras en las calles 

Lo siento señor alcalde, lo 
han vuelto ustedes a hacer. 
Después del desastre que fue 
el año pasado con la coloca-
ción de toldos y velas en las 
calles para dar sombra a las 
mismas, dijo usted que este 
año no se repetiría y que se 
licitaría con tiempo suficien-
te su colocación y que el 
contrato se adjudicaría por 
un periodo de tres años para 
que hubiera margen sufi-
ciente. Me pareció una idea 
estupenda, pero cual no es 
mi sorpresa que el martes, 21 
de junio, a las 6 de la tarde se 
están colocando dichos 
toldos y velas en la calle 
Sierpes. Con las temperatu-
ras tan elevadas que hemos 
soportado tanto en mayo 
como en junio tenían que 
haberse empezado a colocar 
nada más terminar la 
Semana Santa y así no dar 
lugar a retrasos que hacen 
un poco inútil las mismas. 

PILAR EGUARAS 
SEVILLA 
 

Juan Marín 

Juan Marín, vecino de la 
siempre atractiva Sanlúcar de 
Barrameda y vicepresidente 
de la Junta de Andalucía, ha 
desempeñado su cargo con 
gran eficacia y honestidad, 
sin embargo, las urnas no le 
han respaldado en absoluto. 
En términos deportivos, 
tendríamos que decir que ha 
jugado un gran partido de 
fútbol, pero ha terminado 

perdiendo por goleada, de 
forma injusta. Pero así es a 
veces la vida, el deporte y la 
politica. Sin embargo, el 
flamante vencedor Partido 
Popular de Juanma Moreno, 
debería no olvidarle y 
ofrecerle la oportunidad de 
desarrollar, como indepen-
diente, algún nuevo cargo, 
donde desempeñar su buen 
hacer, en su tierra, Andalucía. 

EUSEBIO TORRES JURADO 
SEVILLA 
 

España debe  
sumar, ya 

Tras las elecciones autonó-
micas, con el magnífico 
resultado de Juan Manuel 
Moreno Bonilla (que se debe 
más a él, personalmente, que 
a la marca PP), no se puede 
caer en una falsa apariencia 
de éxito antes de tiempo, de 
dormirse en los laureles 
andaluces y que el pescado 
está ya vendido, comprando 
la piel del oso antes de 
cazarlo. El enemigo demo-

crático de este país es Pedro 
Sánchez, el sanchismo, el 
gobierno social comunista 
ultra izquierdista, no el 
PSOE como marca. Es muy 
importante fijar bien el 
objetivo y a quién se debe de 
destruir politicamente. El 
socialismo democrático 
constituye una de las piezas 
fundamentales que explican 
el gran éxito de la Transición 
española. Hay que recuperar, 
en un año vista, la centrali-
dad, la moderación, el 
sentido común y la respon-
sabilidad como partidos de 
Estado, con un PP renovado 
y centrado y un PSOE 
totalmente refundido en una 
socialdemocracia moderna. 
Como liberal reivindico el 
espírtu de Suresnes, el de 
Felipe González y los 
jóvenes sevillanos de 
entonces. Este es el objetivo 

y no tanto jolgorio por haber 
ganado unas elecciones, por 
muy importante que sean. 
España,  y los españoles, 
debemos sumar. 

JULIO JOSÉ ELÍAS BATURONES 
SEVILLA 
 

Siempre contra        
el español 

Uno de los vínculos más 
fuertes que tiene el pueblo 
español es su lengua común, 
el español, y por eso, los 
separatistas, con sus cómpli-
ces de la ultraizquierda, lo 
tratan de arrinconar. El 
Congreso de los Diputados 
acaba de ser el escenario 
elegido por el separatismo 
para dar un paso más en su 
agenda para acabar con el 
español como idioma común. 
Los partidos separatistas, 

apoyados por la extrema 
izquierda, presentaron una 
propuesta de reforma del 
reglamento del Congreso 
para permitir el uso de las 
lenguas regionales en los 
plenos y en las comisiones de 
la Cámara Baja. La iniciativa 
de los separatistas y de la 
ultraizquierda fue tumbada 
con los votos del PSOE, el PP, 
Vox y Ciudadanos. Extraño lo 
del PSOE, que apoya la 
imposición lingüística del 
catalán, y lo del PP, que no 
tiene reparos a discriminar el 
uso del español en Galicia. 

ALEJANDRO BAEZA SERRANO 
VALENCINA DE LA CONCEPCIÓN

CARTAS 

AL DIRECTOR

Pueden dirigir sus cartas a ABC de Sevilla  

al correo electrónico cartas.sevilla@abc.es.  

Su extensión no debe exceder los 900 

caracteres, con espacios. ABC se reserva el 

derecho de extractar o reducir los textos de 

las cartas cuyas dimensiones sobrepasen el 

espacio destinado a ellas.Juan Marín  // EP
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S. BENOT SEVILLA 

N
o todos los políticos serían 

capaces de dar la cara en se-

mejantes circunstancias. Pero 

Juan Marín parece haber he-

cho de tripas corazón y ayer participó 

en la rueda de prensa en el Palacio de 
San Telmo tras la celebración del Con-

sejo de Gobierno como si la mayoría 

absoluta del PP no se hubiese produ-

cido y su partido, Ciudadanos, no hu-

biese desaparecido de la escena polí-

tica andaluza.  

El Gobierno andaluz en funciones 

está en una situación inédita en Espa-

ña. Los dos partidos coaligados, PP y 

Cs, mantienen las mismas fluidas re-

laciones que han consolidado duran-

te esta legislatura que ha terminado, 

sin fisuras y con una lealtad que será 

muy difícil volver a ver en la política 

nacional; también en la andaluza. Por 

eso ayer las primeras palabras del por-

tavoz de la Junta en funciones, Elías 

Bendodo, fueron para reconocer el tra-

bajo de Juan Marín.  

«Quiero agradecer su enorme tra-

bajo en favor de Andalucía en la legis-

latura más difícil de la Democracia,  

durante la que el tándem Moreno-Ma-

rín ha funcionado como un reloj, a la 

perfección y la lealtad entre los socios 

de Gobierno ha sido clave para supe-

rar cada uno de los obstáculos», un 

agradecimiento que hizo extensivo a 

«todo el equipo de Ciudadanos» una 

buena parte del cual estaba presente 

en la sala de prensa.  

Marín sabía que la cita ante los me-

dios iba a ser dura y con preguntas in-

cómodas sobre su gestión, los errores 

que haya podido cometer o las causas 

de la desaparición de su partido. «No 

me arrepiento de nada. Yo entré en el 

Gobierno para que le fuera bien a los 

andaluces, no a mi partido. Y a los an-

daluces les va bien porque cuando lle-

gué la corrupción estaba campando a 
sus anchas, había altos índices de paro, 

de fracaso escolar y menos inversión 

en Salud y Educación». 

Al margen de la imagen pública, la 

despedida de Marín está siendo ele-

gante. El Consejo de Gobierno de ayer 

se desarrolló en un clima de cordiali-

dad y afecto, de complicidad según 

cuentan algunos consejeros presen-

tes. El vicepresidente de la Junta en 

funciones reunió a su equipo al día si-

guiente de las elecciones para decir-

les que eran libres para seguir traba-

jando en el Gobierno andaluz, si sur-

gía la oportunidad, sin temor a ser 

desleales. Todo lo contrario de lo que 

ha sucedido con muchos cargos de Ciu-

dadanos, sobre todo diputados en el 

Parlamento andaluz, que han dimiti-

do desde que se firmó la disolución de 

la Cámara andaluza. 

La despedida de ayer de Juan Marín 

fue con los directores generales y de-

legados territoriales de su macrocon-

sejería. Con ellos compartió una co-

mida en una sucesión de despedidas 

en las que está recibiendo afecto y res-

peto de muchas de los trabajadores de 

la Junta. Por cierto que Juan Marín to-

davía no ha tenido una conversación 

pausada con Juanma Moreno tras las 

elecciones. Pero insiste en que se irá 

a su casa, «fuera de la política hay mu-

cha vida».

El Consejo de Gobierno formado por PP y Cs sigue 
funcionando  sin fisuras  en una situación inédita  
en España. Ahora todo son elogios al vicepresidente

Marín, lealtad 
hasta el último día
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Cristina Valdivieso

Se buscan enfermeras para traba-
jar este verano en Sevilla. Desde
el Hospital Virgen del Rocío, Ma-
carena o Valme hasta distintos
centros sanitarios de las áreas
Norte, Sur y Osuna, se ofertan
puestos de trabajo para enferme-
ras este verano con contratos de
un mínimo de dos meses. A las va-
caciones de verano, bajas y días
de descanso se suman las necesi-
dades de una pandemia que aún
ocupa más de un centenar camas
hospitalarias en la provincia y de
ahí la falta de personal.

En este contexto, el Servicio
Andaluz de Salud (SAS) se está
poniendo las pilas con el objeto
de poder disponer de profesiona-
les de Enfermería para cubrir los
permisos vacacionales de los pró-
ximos meses. Para ello ha lanza-
do una amplia oferta de trabajo
en los distintos hospitales y áreas
sanitarias de la provincia. En con-
creto, precisa contratar a 727 en-
fermeros con los que dará cober-
tura al plan de vacacional y otras
ausencias del periodo estival,
abarcando los nombramientos
como máximo hasta el 31 de octu-
bre de 2022, conforme al Pacto
de Mesa Sectorial de Sanidad. El
llamamiento responde a la inexis-
tencia de candidatos disponibles
en la bolsa, tal y como recogen las
convocatorias.

El Hospital Virgen del Rocío es,
en concordancia con el volumen
de su plantilla, una de las más nu-
merosas del país, el que ha activa-
do la mayor convocatoria contrac-
tual de enfermeros para este vera-
no en Sevilla. Según la oferta pú-
blica difundida por los medios ofi-

ciales del SAS, y recogida por el
sindicato de Enfermería, Satse,
son en concreto 337 los nombra-
mientos eventuales ofertados en
concepto de vacaciones así como
cualesquiera otras situaciones que
se puedan plantear en el periodo
estival. Los aspirantes selecciona-
dos quedarán vinculados al centro
a través de contratos eventuales
para el periodo comprendido en-
tre el 25 de junio y el 31 de octubre
de 2022. Los contratos podrán ser
prorrogados mes a mes siempre y
cuando no existan candidatos en
la bolsa ni en promoción interna.

El plazo de presentación de so-
licitudes es hasta las 12:00 del 24
de junio. Así, según recoge la con-
vocatoria, la selección de los can-
didatos constará de la valoración
de méritos conforme al baremo
establecido.

Por su parte, en el Hospital Vir-
gen Macarena se ofertan 180
nombramientos eventuales. El ob-
jetivo es, igualmente, la cobertura
del plan vacacional. Serán contra-
tos prorrogables mes a mes, “siem-
pre que no haya candidatos en la
Bolsa General ni de Promoción In-
terna del SAS”, tal y como recoge
el anuncio, y los enfermeros selec-
cionados quedarán vinculados al
centro desde el próximo 1 de julio
hasta el 30 de septiembre. En este
caso, el plazo de presentación de
solicitudes concluye el día 23 de
junio a las 14:00s.

Más variada es la oferta pre-
sentada por el Área Sanitaria Sur
de Sevilla, que incluye el Hospital
de Valme y el dispositivo de Aten-
ción Primaria Sevilla Sur. En to-
tal, el SAS llama a la contratación
eventual de 140 enfermeras más
otros tres nombramientos para

enfermeras especialistas en en-
fermería obstétrico/ginecológica
–en concreto, para hacer la fun-
ción de matronas– y uno más de
especialista en Salud Mental. El
plazo para las solicitudes es has-
ta el 24 de junio a las 23:59:59.
Como en el resto de ofertas, se-
rán nombramientos de un mes de
duración prorrogables mes a
mes, siempre que no haya candi-
datos en Bolsa, para el periodo
que va entre el 1 de julio y el 30 de
septiembre.

Por su parte, el Área de Gestión
Sanitaria de Osuna oferta 45
nombramientos eventuales de
enfermeras. El plazo de presen-
tación de solicitudes es del 22 al
28 de junio de 2022, ambos in-
cluidos. La intención del SAS
con estas contrataciones es, como
en el resto, dar cobertura al plan

vacacional. Serán nombramien-
tos temporales, en concepto de
vacaciones, así como de otras si-
tuaciones que se puedan plantear
en el periodo estival, recoge la
oferta, que indica que los profe-
sionales quedarán vinculados a la
Administración andaluza entre el
29 de junio y el 31 de octubre.

Por otro lado, el SAS busca,
igualmente, otros 21 enfermeros
más para cubrir vacaciones en el
Hospital de Lebrija (10), el Hos-
pital Sierra Norte dependiente
del Hospital Universitario Virgen
Macarena (seis) y el Hospital de
Morón (cinco). En todos ellos, los
candidatos seleccionados queda-
rán vinculados al centro en cues-
tión entre el 1 de julio y el 30 de
septiembre.El plazo de presenta-
ción de solicitudes finalizará
transcurridos cinco días hábiles
desde hoy.

“EL SAS VUELVE

A LLEGAR TARDE”

En estos momentos, las gerencias
sanitarias que ofrezcan mayor es-
tabilidad serán las que capten a
esas enfermeras a las que ya bus-
can desesperadamente. La razón,
según denuncia la secretaria

provincial de Satse en Sevilla, Re-
yes Zabala, es que “de nuevo se
llega tarde”. “A escasos días de la
puesta en marcha del plan de va-
caciones seguimos sin tener co-
nocimiento del mismo mientras
otras comunidades ya lo hicieron
mucho antes e incluso han veni-
do a Andalucía a llevarse a nues-
tros enfermeros. Es lógico que si
somos la comunidad autónoma
que más tarde ofrecemos los con-
tratos, también seremos las que
más dificultades tendremos para
encontrar candidatos”, denuncia.

Zabala apunta que estas ofertas
específicas y “a marchas forza-
das” son consecuencia de no tener
actualizada la bolsa de empleo,
que hace que toda una promoción
de enfermeras, la de 2021, siga sin
estar incluida en la misma, ya que
se sigue trabajando con el corte
del 30 de octubre de 2020. “En-
contrar candidatos en una bolsa
que no está actualizada es imposi-
ble. No nos vale decir que no hay
enfermeros, sí los hay, lo que hay
que tener previsto es con más an-
telación el plan de vacaciones”,
reivindica.

3Más información página 30

El SAS busca más
de 700 enfermeras
para trabajar en
verano en Sevilla

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Imagen de archivo de una concentración de enfermeras en el Hospital virgen del Rocío.

Satse reclama la
actualización de los
cortes de las bolsas de
empleo y “más previsión”

● La Junta hace un llamamiento para cubrir
puestos de trabajo en hospitales y áreas
sanitarias para dar cobertura al plan vacacional
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EP

La Junta de Andalucía ha acorda-
do mantener a nivel 0 de alerta
sanitaria por coronavirus desde
hoy a todos los distritos sanita-
rios de Andalucía hasta el próxi-
mo 22 de septiembre.

Así lo informó ayer la Conseje-
ría de Salud y Familias en un co-
municado, donde detalló que se
ha adoptado esta decisión tras las

reuniones de los Comités de Aler-
ta de Salud Pública en las ocho
provincias para analizar los datos
epidemiológicos en sus respecti-
vos ámbitos de actuación toman-
do como base los indicadores epi-
demiológicos establecidos: inci-
dencia acumulada a 14 días y a 7
días, a 14 días en mayores de 60
años, pruebas diagnósticas de in-
fección activa (PDIA), índice de
camas UCI, índice de hospitaliza-
ción y cobertura de vacunación.

Los nuevos niveles de alerta
Covid son de aplicación durante
los tres próximos meses y no con-
templan ninguna medida restric-
tiva tras acordarse la modifica-
ción de limitaciones horarias y de

aforo en los niveles 1 y 2. El 6 de
junio, tras la reunión del Comité
de Expertos, el consejero Jesús
Aguirre ya señaló que, tras la re-
unión de ayer, la revisión de los
niveles de alerta se haría de for-
ma trimestral, salvo cambio sig-
nificativo de la epidemiología del
Covid-19.

El nivel de alerta 0 estaba en vi-
gor desde el pasado 2 de marzo
en las provincias de Almería, Cá-
diz y Huelva, a excepción de los
municipios de Cala, Santa Olalla
del Cala, Zufre y Arroyomolinos
de León, que pertenecen a distri-
tos sanitarios de Sevilla, provin-
cia que junto a Granada, Jaén y
Málaga pasaban a nivel 1 el pasa-

do 17 de marzo. La última actua-
lización fue para Córdoba, que
entró en nivel 0 el 30 de marzo.

En las provincias en nivel 0 de-
saparece la regulación que esta-
blecía que para cines, teatros y
establecimientos destinados a es-
pectáculos públicos que “la circu-
lación de las personas por el re-
cinto deberá organizarse de ma-
nera que se respete la distancia
de seguridad interpersonal, la
apertura de puertas se realizará
con antelación suficiente para
permitir un acceso escalonado y
la salida del público deberá pro-
curarse que se realice también de
forma escalonada por zonas, ga-
rantizando la distancia”.

El nivel 1 de alerta Covid, al
igual que el 2, no implica límites
de aforos y horarios en comer-
cios, hostelería, ocio nocturno y
otras actividades desde su modi-
ficación por la orden del pasado
17 de diciembre.

Andalucía mantendrá el mínimo nivel de
alerta por Covid hasta después del verano
Larevisióndeestos

parámetrosseráyade

formatrimestral, salvo

cambiosen lapandemia

EP

Jesús Aguirre, consejero de Salud.
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EL FIN DE LA ÉPICA

S
E acabaron para siempre los tiem-
pos de la épica, de las blanquiver-
des alzadas como gritos y el 28 de
febrero de 1980 como fecha fun-

dacional de una Andalucía que vivía en el
agravio y en el quejío. Era un nacionalismo
a la inversa en el que no se perseguía la di-
ferenciación sino la asimilación con el res-
to de España. La Andalucía con la que, en
un movimiento político inteligente y opor-
tuno, los socialistas construyeron a princi-
pios de los ochentas el imaginario y el ar-
gumentario que les permitió apropiarse de
la idea de Andalucía y, con ella, de sus ins-
tituciones de autogobierno durante casi

cuarenta años. Una idea que permitió al
PSOE convertir la región en el granero de
votos que le abrirían el Gobierno de Espa-
ña con mayorías nunca vistas y que crearon
una red de poder a través de la Junta, de las
diputaciones y de los ayuntamientos con
una enorme capacidad de adaptación a en-
tornos cambiantes. Andalucía era una isla
de poder socialista al margen de lo que pu-
diera pasar en el resto de España y en pro-
vincias como Sevilla se ganaban las elec-
ciones, aunque, como decía Alfonso Gue-
rra, se presentase a una cabra como candi-
data. Era el partido de la tierra.

Pero el tiempo pasa y los errores se ter-
minan pagando. Eduardo Moyano y Ma-
nuel Pérez Yruela, dos referencias de la so-
ciología andaluza, se lo explicaban a Juan
Manuel Marqués en un reportaje de lectu-

ra muy recomendable que publicamos a
primeros de mayo, apenas anunciadas las
elecciones, y que hoy resulta esclarecedor
para entender lo que ha pasado este do-
mingo. En Andalucía en 2018 se empezó a
ver un cambio político que cabalgaba so-
bre un cambio sociológico iniciado mu-
chos años antes y que ha ido calando poco
a poco en el tejido social de la región. Más
de la mitad de los andaluces no habían na-
cido cuando el 28-F y esa fecha para ellos
ha dejado de tener valor mágico. Esos an-
daluces ya no viven en la ensoñación iden-
titaria y juzgan a sus políticos exclusiva-
mente por sus actitudes y sus resultados.
Ya no hay miedos atávicos a la derecha o la
pérdida de los logros sociales. Porque esos
andaluces, además viven en ciudades me-
didas y grandes donde la escala de valores
no tiene nada que ver con la que funciona
en entornos rurales.

Lo que ha pasado este domingo responde
a ese “cambio sobre cambio”. En 2018 la An-
dalucía que cambiaba presentó la tarjeta de
visita y ahora se ha metido hasta la cocina.
Entramos en un nuevo ciclo en el que todo
lo que durante décadas se dio por incontes-
table ya no vale. Ahora importan los hechos.

Alto y claro

JOSÉ
ANTONIO
CARRIZOSA

jacarrizosa@grupojoly.com

5

Lamitad de los andaluces no
vivieron el referéndum del
28-F y para ellos esa fecha ha
dejado de tener un valor épico
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CARTAS AL DIRECTOR

Innegable y rotunda victoria del PP

Son muchas las causas que han motivado tal resulta-
do electoral y la respuesta de los votantes no se ha he-
cho esperar. Un aldabonazo a la izquierda, para que
de una vez y para siempre comprenda que la unidad es
la única forma de triunfar. Ellos no se quedaron en ca-
sa o en la playa (vean los resultados de las votaciones
de 2018) y comprobaremos la diferencia del ayer y
hoy. Los socios del Gobierno y los acontecimientos
acaecidos a lo largo del mandato han creado el males-
tar y la desilusión de los votantes de las izquierdas an-
daluzas. La historia se repite desgraciadamente en es-
ta facción política, la cual, desde tiempos inmemoria-
les, nunca se unió ni unificó sus criterios por el bien
político de la izquierda. Todo lo contrario sucede en la
derecha y en esta ocasión demostrando la unión de
criterios e intereses políticos e ideológicos al frenar
con sus votos a la extrema derecha. Resumiendo y yen-
do al grano político: cuando las barbas de tu vecino ve-
as afeitar, pon las tuyas a remojar. José Antonio Sie-
rra (correo electrónico).

Después de...

Una vez pasadas las elecciones de la Junta, ahora, por
un periodo de cuatro años, el mayor representante del
pueblo andaluz, el señor Juanma Moreno, se paseará
por el Palacio de San Telmo, en teoría, para trabajar pa-
ra la región más poblada de un país que no recuerdo có-
mo se llama. A mi parecer, a mi juicio, en mi opinión,
aunque habrá personas que no lo comparta, el Partido
Popular andaluz debería de dar las gracias al Partido
Socialista andaluz, por haber salido ganador por mayo-
ría absoluta. El motivo es que el PSOE se ha visto des-
gastado durante treinta y tantos años en el poder por la
persecución política del caso de los ERE, y que desde el
Palacio de la Moncloa se dirigió la campaña electoral
(quizás por el señor Pedro Sánchez) al señor Juan Es-
padas sin ningún éxito y estancado sin tirón alguno. El
señor Pedro Sánchez tendrá que hacerse ver el porqué
del hundimiento del denominado bastión andaluz, re-
gión bastante importante para el PSOE. Un batacazo,
un patinazo bastante serio, ya que estas últimas elec-
ciones han sido el ensayo general para las elecciones
generales del próximo año. Después de esto, los popu-
lares deberían dar las gracias a los socialistas por su pa-
tinazo y su bochornoso hundimiento. Guillermo Mar-
tín Banderas (Sevilla).

● Las cartas no deben exceder de las 20 líneas y han de
estar firmadas, indicando el DNI y el domicilio.
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ROBERTO PÉREZ 
MADRID 

El Gobierno acaba de dar una vuelta de 

tuerca más para reforzar su control po-

lítico sobre el Centro de Investigacio-

nes Sociológicas (CIS), coincidiendo 

con la decadencia electoral de la izquier-
da y el auge del PP. Ha aprobado una 

reforma legal que modifica la plantilla 

de ese organismo para crear un gabi-

nete de afines en la cúpula del CIS, al 

servicio directo de la presidencia y para 

desempeñar tareas «sensibles». Ese ga-

binete pasa a estar dotado con cuatro 

plazas de nueva creación, que serán cu-

biertas discrecionalmente por el pre-

sidente del CIS, actualmente el socia-

lista José Félix Tezanos. 

Aunque el CIS es un organismo que 

depende orgánicamente del Ministerio 

de la Presidencia, la normativa que lo 

regula fija que su actuación ha de guiar-

se por los principios del rigor técnico, 

la «objetividad, neutralidad e imparcia-

lidad». Sin embargo, está en el punto de 

mira desde que Tezanos, declarado ‘san-

chista’, fue designado por el Gobierno 

para dirigir este organismo del que de-

penden los barómetros oficiales que mi-

den parámetros como la intención de 

voto, las preferencias políticas de los es-

pañoles o la valoración que los ciuda-

danos dan al propio Ejecutivo y a los lí-

deres de los partidos. 

Cuestionado por su militancia socia-

lista y acusado por la oposición de ma-

nipular sondeos oficiales, esta suerte 

de guardia pretoriana que el Gobierno 

regala ahora a Tezanos ha sido promul-

gado pocas horas después de la presen-

tación pública de su libro dedicado a 

Pedro Sánchez. Ese acto, que se convir-

tió en una loa del sanchismo tras el ba-

tacazo del PSOE en las elecciones an-

daluzas, tuvo lugar el martes en Madrid 

y en él se dieron cita rostros de prime-

ra línea del socialismo gobernante. En-
tre otros, la número dos del PSOE, Adria-

na Lastra, o los ministros Carolina Da-

rias, Miquel Iceta y Félix Bolaños. Y es 

precisamente este último, Bolaños, quien 

como ministro de la Presidencia firma 

el decreto de reforma del CIS que crea 

el nuevo gabinete de afines en su cúpu-

la. Lo publicó ayer el BOE y entra en vi-

gor hoy. El martes le dio el visto bueno 

el Consejo de Ministros, en plena re-

saca por la aplastante victoria del PP 

en Andalucía. 

Datos «sensibles» 
El decreto firmado por Bolaños 

justifica la creación de esas pla-

zas a dedo en la cúpula del CIS por 

la necesidad –reza el documento– 

de incorporar personas que realicen 

«labores de confianza y asesoramien-

to especial de manera permanente e 

inmediata con la presidencia del cen-

tro». 

Dice el decreto de Bolaños que «es-

tas funciones se hacen necesarias» por 

«la sensibilidad y creciente compleji-

dad de los datos obtenidos y analizados 

por parte del organismo, y del aumen-

to del caudal de trabajo de superior de-

cisión», así como consecuencia de la 

función esencial que tiene encomenda-

da el CIS de realizar análisis de datos 

sensibles que sirvan para asesorar a la 

Administración y al Gobierno. 

A partir de ahora, para asuntos o ta-

reas  «sensibles», Tezanos o quien le 

suceda en el cargo ya no tendrá que 

depender de los empleados públicos 

de carrera que tienen plaza en este or-

ganismo, como ha ocurrido hasta aho-

ra. Gracias a este nuevo decreto del 

Gobierno Sánchez, para esas tareas el 

presidente del CIS podrá esquivar a 

los funcionarios mediante el fichaje, 

libre y discrecional, de personas de 

confianza sin ninguna cortapisa de 

formación, titulación o bagaje profe-

sional en este campo. 

Ha sido denominada ‘unidad de apo-

yo’ del presidente del CIS, pero los Pre-

supuestos Generales del Estado que 

están en vigor no la previeron. No se 

consignó partida al efecto en las cuen-

tas del CIS de este 2022, así que el nom-

bramiento de esos afines en la cúpu-

la del organismo requerirá de una mo-

dificación presupuestaria. 

Plantilla y sueldos 
Hasta ahora en el CIS no había perso-

nal eventual de designación política, 

no había más puestos a dedo guber-

namental que el del director. El resto 

es personal público de carrera, plan-

tilla en la que abundan los perfiles de 

alta cualificación. 

El vigente presupuesto del CIS ci-

fra los gastos de personal del orga-

nismo en 1,8 millones de euros, en-

tre sueldos y cotizaciones a la Se-

guridad Social. A eso habrá que 

sumarle ahora el coste de los cua-

tro afines que integrarán el nue-

vo equipo. Entre las funciones que 

tendrán encomendadas al servicio 

del presidente del CIS figuran las 

de «asesoría política, asistencia per-

sonal inmediata, asesoría de prensa 

y comunicación en un ámbito con 

cada vez mayor exposición», reza el 

decreto de Bolaños que acaba de pro-

mulgarse.

∑ Reforma por decreto 
para que Tezanos 
pueda prescindir de 
los funcionarios en 
asuntos «sensibles»

José Félix Tezanos, presidente del Centro 

de Investigaciones Sociológicas  // EP

El PSOE redobla su control sobre 
el CIS con una cúpula de afines 
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SERGIO CARMONA GARCÍA MADRID  

La izquierda alternativa al PSOE sa-
lió ayer en defensa de Mónica Oltra, 
que dimitió de su cargo de vicepresi-
denta de la Comunidad de Valencia 
tras ser imputada por la gestión de los 
abusos sexuales de su entonces mari-
do a una menor tutelada de 14 años 
entre 2016 y 2017. Joan Baldoví, dipu-
tado de Compromís en el Congreso (el 
mismo partido que la ya exvicepresi-
denta autonómica), dijo la semana pa-
sada que «ponía la mano en el fuego» 
por su compañera Oltra. Y ayer insis-
tió en el Congreso y en sus declaracio-

nes públicas en la presunción de ino-
cencia de Oltra, que ahora está siendo 
investigada. Un compartamiento con-
trario al que tuvo la propia Oltra con 
los imputados del PP, que finalmente 
fueron absueltos como Francisco 
Camps, Rita Barberá o Juan Costa.  

El respaldo de Compromís a Oltra 
es total, y por eso ella se negó a dimi-
tir en las primeras horas. El silencio 
de la vicepresidenta segunda, Yolan-
da Díaz, había sido atronador estos 
días. Oltra y Díaz han compartido es-
cenario en un par de ocasiones estos 
últimos meses, y la política valencia-

na se ha significado como una valedo-
ra territorial del nuevo proyecto elec-
toral que plantea la vicepresidenta. De 
hecho, fue la anfitriona del primer acto 
de Díaz junto a la alcaldesa de Barce-
lona, Ada Colau, y Mónica García, la 
portavoz de Más Madrid, en noviem-
bre en Valencia. El mensaje de apoyo 
de Díaz y de gran parte de la izquier-
da llegó finalmente con su dimisión. 
Todos ellos obviaron los abusos a la 
menor tutelada y la presunta oculta-
ción de Oltra. «Ha demostrado valen-
tía con una decisión responsable», ex-
presó Díaz en Twitter. La líder de Más 
Madrid, Mónica García, también rei-
vindicó la «valentía» de Oltra y apeló 
a «sus políticas públicas y su acción 
de gobierno referentes para los pro-
gresistas». Íñigo Errejón, portavoz de 
Más País, también tildó de «valiente» 

su renuncia al cargo y aireó sus «polí-
ticas públicas».  

La ministra de Derechos Sociales y 
líder de Podemos, Ione Belarra, seguía 
la misma línea: «Ha dado un ejemplo 
de generosidad y compromiso con su 
pueblo. Le deseamos lo mejor y agra-
decemos todo el camino recorrido jun-
tas». La de Igualdad y número dos del 
partido, Irene Montero, muy similar: 
«Ha anunciado su dimisión para pro-
teger las políticas de transformación 
y cambio en las que nos encontramos». 
Otro ministro que ha defendido a Ol-
tra es el titular de Consumo, Alberto 
Garzón, quien ha tildado de «respon-
sable» la decisión de la valenciana para 
«proteger el gobierno progresista». 
Para el líder de IU es Oltra la víctima 
de una «persecución ultra», pero no la 
joven tutelada que sufrió los abusos.

La izquierda sale en defensa de 
Oltra, pero se olvida de la víctima
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